

Diario de Valencia

Año IV.

Oficinas: San Martín, núm. 2.

Lunes 30 de Noviembre 1914.

Teléfono 681.---Apartado 122

Núm. 1.344

GUERRA INTERNACIONAL

Combate naval en el Báltico.--Se ha confirmado oficialmente la derrota de los rusos en Polonia.--Los turcos invaden la Transcaucasia

MADRILEÑERIAS

Infamia frustrada

Nuestro ilustre correligionario el señor Lloréns tiene la honra de contar con muchos enemigos.

La novela poco piadosa que inventó un periodista respecto al suicidio del capitán Orgaz sirvió a estos adversarios del Sr. Lloréns de plataforma para intentar un golpe traidor contra la personalidad del veterano tradicionalista. Se aprovechó el estado artificial de opinión que se había formado alrededor del célebre asunto del telegrama, se conflagraron media docena de poliquillos con el honor averiado que todavía sienten en las espaldas el látigo de algunas de las bravas campañas que el Sr. Lloréns realizó en el Congreso, contaban con el apoyo del Gobierno, con la vieja enemistad que el ministro de la Guerra profesaba al Sr. Lloréns y disponían de la galería radical, gozosa de ver a un jaimista maltratado.

Contra esta conjura de pasiones mezquinas y odios encarnizados, el Sr. Lloréns apenas podía defenderse. Compromisos de honor cerraban sus labios, impidiéndole pronunciar unas cuantas palabras decisivas que habrían cambiado en un instante la faz del debate.

Sólo pronunciando un nombre y acaso leyendo una carta, el Sr. Lloréns pudo dejar al Gobierno anonadado. No lo hizo, porque no debía hacerlo; el Sr. Lloréns tuvo la serenidad necesaria para no olvidar un solo momento sus compromisos caballerescos.

Hubo gañán que, creyendo un caso de cobardía lo que era rasgo magnánimo de rectitud, intentó manchar con su baba la honorabilidad del digno caballero. No lo consiguió, porque un movimiento de honradez surgió de diversos escaños y hasta de las tribunas de la Cámara, hizo enmudecer al cinico.

Y después de tanta insidia, de tanta prosa fallaz, se demuestra que el capitán Orgaz no se suicidó por nada que se relacione con el telegrama leído por el Sr. Lloréns, que la gestión realizada por nuestro amigo cerca del ministro de la Guerra, la gestión que el conde del Serrallo había calificado de poco digna, se redujo a pedir el relevo de Jordana por considerar la gestión de este general peligrosa para el interés de la Patria, y que la insinuación de pérdida del ministro contra el hijo del Sr. Lloréns, había sido infundada y gratuita.

He aquí la nube desvanecida, fuego de virutas y espuma de cerveza, como diría Maurá; pero las horas de amargura por que pasó nuestro ilustre amigo al ver su honor puesto en entredicho, dejaron ya su huella en el cuerpo y en el alma.

Los que hablaban hace cuarenta y ocho horas de la necesidad de adoptar un acuerdo contra el Sr. Lloréns, hoy desfilan por el hotel de Santacruz, donde vive nuestro amigo, y proclaman la caballerosidad del hombre a quien calumniaban.

Pérdida

Se niega a la persona que se haya encontrado su cartera que se extravió el miércoles 18, de la estación de Alicante a la de Castellón, la presente en la Administración de este periódico, donde se le gratificará con 75 pesetas.

Ejercicios espirituales

Para caballeros
POR EL R. P. JUAN ZUGASTI, S. J.
En la Iglesia del Sagrado Corazón (COMPANÍA)

Lunes 30 de Noviembre.—A las seis de la tarde. Rosario, plática y canto de la Salve.
Martes 1.º de Diciembre.—A las seis de la tarde, Rosario, plática, canto, meditación y Salve.
Miércoles 2.º de Diciembre.—FIESTA DE LA INMACULADA.—A las siete y media, Misa de Comunión general.

La serie de 30 cupones correspondientes al mes de Noviembre será enviada por el DIARIO DE VALENCIA por un pliego con el sorteo de un CHALET y demás regales que pueden agregarse. Las condiciones del sorteo se publican aparte.

Cupón para el sorteo de un CHALET

Noviembre

30

Regalo del DIARIO DE VALENCIA

En el Salón de Conferencias, un inquieto y batallador diputado confesaba hoy que ofreció su firma para suscribir una proposición expulsando al Sr. Lloréns.

—¡Qué gran injusticia íbamos a cometer!—añadía.

La franca confesión de tanta ligereza no debe indignarnos. El sistema es imposible que rinda mejores frutos.

Con la proposición o sin ella, el señor Lloréns merecería los mismos afectos y consideraciones que le profesamos.

Bienaventurados los que sufren anatemas parlamentarios. De ellos será el reino de los elegidos ante las conciencias de los españoles que conservan sano el corazón y limpia el alma.

CIRICI VENTALLÓ.

Don Jaime en Roma

Ha llegado a Roma nuestro augusto Jefe Don Jaime de Borbón.

Pasará una corta temporada al lado de su hermana la princesa Doña Beatriz.

En uno de los días próximos será recibido en audiencia particular por Su Santidad Benedicto XV.

El archiduque Leopoldo Salvador

El archiduque Leopoldo Salvador, consorte de doña Blanca, hermana de nuestro augusto Jefe Don Jaime de Borbón, ha sido objeto de una honrosísima recompensa que le ha concedido el kaiser por la retoma y admirables adelantos de la artillería austriaca.

Por ello elevamos al ilustre archiduque nuestra más entusiasta felicitación, que hacemos extensiva a su augusta esposa y hermano político.

Labor legitimista

AGRUPACIÓN ESCOLAR
Sección de Medicina y Ciencias

Hoy lunes, a las siete en punto de la tarde, celebrará esta Sección sesión ordinaria. Lo que se hace público para conocimiento de los señores de la Sección.—El secretario.

El nuevo No-Cha



No-Cha es el nombre de un ser sobrenatural de la Mitología china. Es el tercer hijo del dios de los truenos, Li, y tenía ocho brazos. De niño se bañaba en un lago, donde mató al hijo del rey de los dragones, soberano del lago, y desde entonces No-Cha tuvo que sostener muchos combates con el dios de los dragones, saliendo siempre vencedor.

Teniendo en cuenta estos datos, un periódico chino ha publicado la anterior caricatura, representando a Alemania como el No-Cha de la época actual.

El canje de cupones por números para el sorteo del CHALET que regala el DIARIO DE VALENCIA se verificará todos los días en esta:

Administración, de
ONCE A UNA

Rogamos a los lectores tomen buena nota de esta advertencia, con el fin de no entorpecer la buena marcha de la Administración

D. O. M.

Don Francisco de P. Navarro Castelló
Sochantre de San Nicolás

falleció el día 28 del actual, a los 73 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual D. Andrés Moltó, hijos doña Blasa, doña Dolores, D. José y doña Carmen; hijos políticos D. Honorato Asencio, D. Juan Bautista Calabuig, doña Rosario Corbató y D. José Cano; nietos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos que asistan al funeral que se celebrará mañana martes, a las diez, en la Iglesia de San Nicolás, costado por el Clero de la misma, de lo que recibirán especial favor.

Los Excmos. y Rvdmos. Sres. Obispos de Urgel y Segorbe, han concedido 80 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

A. M. D. G.

Crónica de la guerra

En Occidente

Al leer los comunicados oficiales, tanto alemán como francés, últimamente recibidos, no puede menos de observarse en este teatro de operaciones existe una verdadera tregua impuesta por causas que realmente ignoramos y que lo mismo pueden ser debidas a los temporales reinantes como a la necesidad de dar un descanso a las tropas, acumular nuevos elementos de combate o quizá a todas estas causas reunidas.

Pero si esto es lo que aparece a primera vista, al comparar los informes alemanes con los franceses no podemos menos de encontrar ciertas omisiones, sobre las cuales llamamos la atención del lector.

Nos dijo el Gobierno francés en su anterior informe, que los alemanes bombardeaban furiosamente a Arras, y ahora ni siquiera incidentalmente cita esa región, donde asegura el informe alemán que han obtenido visibles progresos, así como también en el Aronne, respecto de cuyo punto guarda también silencio el Alto Mando francés.

Lo que estas omisiones significan ya lo hemos dicho repetidas veces, y más tarde o más temprano han confirmado los hechos nuestras presunciones; por tanto debemos anotar estos progresos de los alemanes.

Dice además el comunicado francés, que la lucha en Bélgica se ha reducido a un duelo de artillería, así como en la Champagne, donde ha casado grandes estragos en las filas enemigas.

En Oriente

Hacia esta parte se halla reconcentrada toda la atención, especialmente conocer el resultado de la tremenda batalla que se está librando en las cercanías de Lodz y en la que, a decir verdad, se encuentra indeciso el resultado, a pesar de los repetidos anuncios de la gran "debacle" alemana.

Hacemos esta afirmación rotunda y categórica, porque así resulta de las noticias oficiales moscovitas, y no es racional ni lógico suponer que el Estado Mayor ruso no sólo ocultara una noticia de tal importancia, sino que la desmintiera, como así se desprende del texto del último comunicado oficial.

Dice éste que los alemanes continúan oponiendo una tenaz resistencia en la región de Lodz, y como allí se comenzó la batalla, resulta que ambos ejércitos se encuentran en el mismo sitio, si bien los rusos han declarado que han tenido que acumular grandes refuerzos.

En la línea Czenstochaw-Cracovia, nos dice también el Estado Mayor moscovita que se combate en las márgenes del Pilnitz, y esto quiere decir que los austro-alemanes han avanzado y alejado a los rusos de la frontera, obligándoles a replegarse hacia el Vístula.

Respecto del bombardeo de Cracovia nada absolutamente nos dicen los informes oficiales, y como éstos nos merecen más crédito que las noticias particulares, a ellos nos atenemos, pudiendo asegurar que tal bombardeo es una mera invención y sólo ha existido en la fantasía de quienes tienen puesta toda su confianza en el famoso rulo ruso, que no hay medios de hacer avanzar.

Otro antecedente que debe tenerse en cuenta es que el kaiser ha ascendido a feldmariscal (la más alta categoría del ejército) al general Hildenburg, de quien dice a las tropas "deben estar orgullosas de tal caudillo".

En resumen, que la decantada victoria rusa no aparece por ninguna parte, y en cambio las ventajas obtenidas por los alemanes en Kutno y en Lodz van confirmando, toda vez que los combates continúan más hacia el Este de ambos frentes.

En la Bukovina, noticias no oficiales dan cuenta de haberse apoderado los rusos de Czernowitz, y ya hemos demostrado la escasa confianza que tales noticias inspiran.

En Turquía

Escasas son las noticias que hasta nosotros llegan de esta parte de la guerra; pero las pocas que conocemos anuncian el avance de los otomanos por Egipto, asegurando se han apoderado de parte del canal de Suez.

SANCHO.

Situación de Servia

Una personalidad bien informada llegada de Nich a Sofía describe la situación allí reinante, como sigue:

"En Nich reina gran aplazamiento de ánimo, debido principalmente a la invasión austriaca, que ocupa grandes extensiones de territorio servio.

Bulgaria, a cuyo embajador se le saluda con la más exquisita amabilidad, inspira grandes temores. Hace unos días produjo un gran revuelo la noticia dada por una hoja extraordinaria, de que Bulgaria estaba movilizándose. La hoja fué recogida.

Los oficiales del ejército hablan del próximo fatal desenlace si no llega pronto un auxilio eficaz.

Falta artillería, especialmente de gran alcance; los austriacos atacan a menudo con bombas de metralla y los servicios constentan con bombas de mano, para lo cual se acercan a cincuenta pasos.

En la población se nota desanimación y desaliento, pues muchos padres de familia, desde hace dos años no han estado en su casa. De cada casa falta alguien, hay algunas en que el padre y tres hijos han perecido.

La simiente de invierno no está sembrada y una espantosa hambre, después de la guerra, parece inevitable.

Todo el mundo ansía el Tratado de paz bajo cualquier condición.

En Nich hay aproximadamente unos 800 prisioneros de guerra, alojados en cuarteles; su trato no es nada cruel, pero tienen que partir leña, por lo que reciben puntualmente un dinar diario de jornal.

El trato que se da a los prisioneros de la Bosnia llama la atención.

Todos los macedonios búlgaros han sido colocados en la primera línea del frente y amenazados con el fusilamiento y confiscación de sus bienes si muestran el más leve indicio de falta de valor.

En las plazas públicas se cuece carne de cerdo; las tajadas finas cuestan un dinar, un panecillo pequeño, que apenas pesa un cuarto de kilo, cuesta cuarenta paras; un kilo de uvas de Macedonia, otro tanto. La falta de tabaco la sienten mucho las tropas.

Nich está atestado de heridos, a quienes falta toda asistencia, pues actualmente faltan medicinas en todas partes. El alimento principal de las tropas consiste en maíz; rara vez comen pan.

Del ejército aliado

El conocido corresponsal de La Tribuna (periódico italiano), en Dunquerque pintó un cuadro, poco lisonjero, del ejército francés. Dice: "El soldado francés está completamente agotado y rendido. Sólo el soldado territorial está hasta cierto punto animoso; por el contrario, el soldado de línea y el reservista apenas duermen."

Desde el comienzo de la guerra no han tenido tiempo de pensar en la higiene del cuerpo. Cada tres o cuatro días han de emprender interminables marchas en retroceso, pelear y luego seguir su marcha. El soldado francés es en sí robusto,

resistente, animoso, inteligente y patriota; pero ya no puede más.

El cavar las trincheras protectoras de los tiradores, aprendido de los alemanes, de lo que antes se burlaban, le está ya fatigando, y las privaciones, así como la falta de limpieza, le exponen a enfermedades.

Cuando así se le ve, principalmente en la línea de fuego, no se sabe en realidad si experimenta compasión o admiración hacia él.

Las tropas coloniales, que pudieran todavía prestar grandes servicios y hasta deben prestarlos, están ateridos de frío y tendrán que ser transportados dentro de breve tiempo al Sur de Francia, para no helarse.

Algo mejor parecen soportar el frío los indios, pues visten ropas de más abrigo que los africanos, que no llevan más que unas túnicas cortas y ligeras, y además han de dormir a la intemperie. Los sudaneses principalmente son los que más sufren, pues tienen siempre las manos heladas y tiemblan de frío como azogados.

Una orden del ejército inglés

El Berliner Neuesten Nachrichten publica una carta de un oficial alemán que ha estado agregado al Estado Mayor en los sitios de Lieja, Namur y Verdun.

Dice que a un oficial inglés prisionero se le ocupó una orden de su Estado Mayor, según la cual las fuerzas británicas debían formar en dos líneas paralelas, equidistantes unos centenares de metros.

La primera debe enarbolar bandera blanca para atraer a los alemanes.

Una vez conseguido esto, la segunda línea romperá el fuego sobre los germanos a la distancia más próxima posible.

El Alto Mando ha hecho saber a todo el ejército alemán la forma de guerrear adoptada por los ingleses.

Gráfico de la guerra



Soldado alemán ciclista

Cardenal fallecido

Como ya dijimos en la sección teológica, ha fallecido en Venecia el Cardenal Aristides Cavallari, Patriarca de Venecia.

Nació el 8 de Febrero de 1849 en Chioggia, siendo su padre capitán del puerto.

Estudió en el Seminario de Chioggia, pasando por cursar la Teología al de Venecia, donde el 24 de Septiembre de 1872 fué ordenado Sacerdote, celebrando su primera Misa en la iglesia de Santa Isabel de Lido.

Inmediatamente fué nombrado Coadjutor de San Canziano.

En 1886 le nombraron Párroco de la Trinidad de los Tres Puertos, y en 1888 Párroco arcipreste de San Pedro de Castello, que hasta 1897 había sido la Sede del Obispo de Venecia.

Organizó con mucho celo obras populares, Asociaciones parroquiales y una escuela superior de Religión para los alumnos de la Escuela Normal y Profesional.

El Patriarca Sarto le tenía en gran estima y le nombró Canónigo honorario de San Marcos.

Al ser nombrado Papa Pio X, conservó por algún tiempo el Patriarcado de Venecia, designando por su Vicario y representante a Monsenor Mion, al que se unió Monsenor Cavallari, dándole en 9 de Agosto de 1903 el título de Obispo de Fildellia, para que pudiera ejercitar, por delegación, las funciones episcopales en Venecia.

Muerto Monsenor Mion en 30 de Enero de 1904, quedó sólo Monsenor Cavallari. El 3 de Marzo fué promovido a Patriarca de Venecia.

En el Consistorio de 15 de Abril de 1907 fué creado y publicado Cardenal Presbítero, recibiendo el capelo el día 18 con el título de Santa Maria in Cosmedin.

Mientras vivió Pio X, estuvo en comunicación constante con él.

El nuevo Arzobispo

Ayer llegó a Valencia el muy ilustre Dr. D. Valentín Covisa y Calleja, Canónigo de Tuy y Secretario del futuro Arzobispo de esta diócesis Sr. Menéndez Conde y portador de las Bulas de nombramiento para esta Sede del mismo Prelado.

Dichos documentos serán presentados al excelentísimo Cabildo Metropolitano que celebrará las tres sesiones reglamentarias en días consecutivos, y en el último tomará posesión por poderes el Sr. Menéndez Conde, con las formalidades establecidas en los cánones y en las prácticas de esta Catedral.

Es probable que este último acto tenga efecto el miércoles o jueves de la presente semana y coincidirá con la venida del Sr. Menéndez Conde, que sin entrar en la ciudad se dirigirá al Colegio de Jesús-María, en donde permanecerá hasta el domingo 6, día señalado para su solemne entrada en Valencia.

Reciba el Sr. Covisa nuestro respetuoso saludo y cordial bienvenida.

El directo a Madrid

Por tratarse de un asunto de tan excepcional interés para Valencia, insertamos las leyes relativas al ferrocarril de Madrid al puerto de Valencia y al de Cuenca a Utiel, que acaban de ser aprobadas por las Cortes y en breve serán sometidas a la sanción del jefe del Estado.

De Madrid al puerto de Valencia Artículo 1.º Se incluye en el plan de ferrocarriles de servicio general el de ancho de vía normal que represente la solución más conveniente para permitir la más corta y rápida comunicación entre Madrid y el puerto de Valencia.

Art. 2.º Se autoriza al Gobierno de S. M. para abrir concurso de proyectos para la ejecución de dicho ferrocarril, y aprobado que sea el que reuna las mejores condiciones, se sacará a subasta la concesión de la línea de que se trate por el plazo de noventa y nueve años. El dueño del proyecto aprobado tendrá derecho a que, el que resulte concesionario, le abone su importe, más los gastos de confrontación y tasación y los intereses que correspondan.

Art. 3.º El Estado auxiliará al concesionario garantizándole, como máximo, el interés del 5 por 100 anual del capital efectivamente invertido para poner en explotación el ferrocarril, después de terminado con arreglo al proyecto.

Art. 4.º La licitación en la subasta a que se refiere el art. 2.º versará: primero, sobre rebaja de las tarifas máximas; segundo, sobre baja del interés máximo que ha de garantizar el Estado, y tercero, sobre reducción del material de la concesión. Para tomar parte en ella será indispensable haber constituido un depósito a disposición del ministro de Fomento, importante el 1 por 100 del presupuesto aprobado.

Art. 5.º Para la ejecución de todas clases, el concesionario estará obligado a celebrar concursos o subastas públicas sobre la base de los precios unitarios que se consignen en el presupuesto del proyecto. El mismo concesionario propondrá al Gobierno las obras y adquisiciones que deban ser objeto de cada subasta o concurso y las condiciones generales, las facultades y las económicas que en cada caso correspondan. Entre las primeras se comprenderá una que obligue de manera bien explícita y terminante a someter al Ministerio de Fomento cuantas cuestiones surjan entre el concesionario del ferrocarril y el adjudicatario en la subasta o concurso de que se trate. El Gobierno resolverá sobre las propuestas del concesionario y sobre las formalidades y garantías con que deban anunciarse y adjudicarse las subastas o concursos, y ninguna adjudicación será definitiva mientras no recaiga sobre la misma la aprobación del Ministerio de Fomento.

Art. 6.º Se entenderá como capital invertido para poner en explotación el ferrocarril, al efecto de precisar la cuantía anual del interés máximo que se garantice, la suma de todos los desembolsos que para el concesionario representen las subastas o concursos a que se refiere el artículo anterior, aumentada en el importe de las expropiaciones, que habrán de realizarse con arreglo a la legislación correspondiente, y al total de ambos conceptos se añadirá un 19 por 100 por intereses del capital desembolsado durante el periodo de construcción y por todos los demás desembolsos o gastos que tenga que realizar el concesionario.

El gasto anual de explotación por kilómetro se deducirá de una fórmula que constará de dos términos: uno constante, y el otro proporcional al producto bruto kilométrico. El déficit de explotación, en su caso, será de cuenta exclusiva del concesionario.

Art. 7.º El Gobierno podrá tomar la iniciativa para lograr, con acuerdo del concesionario, el establecimiento de las tarifas y servicios especiales que juzgue convenientes para mejor servir los intereses a que responde la construcción del ferrocarril.

Art. 8.º En cuanto no se oponga a lo

ENTROPOLO

Hoy **LUNES** Hoy

Programa extraordinario

ESTRENOS

AL MORIR DE LA TARDE

Los ju-tes

EL SACRIFICIO DE CATALINA

MASA A

Sensacional! Debut de maera: Grandiosa

EXTRA DRY

(Clara - 1,250 merula)

TALRARIO DEL CINE

establecido en los artículos anteriores, serán aplicables a este ferrocarril la ley de 23 de Febrero de 1912 relativa a los ferrocarriles secundarios y estratégicos y el reglamento para su ejecución y las demás disposiciones de carácter general dictadas o que se dicten y sean aplicables a los de su clase.

De Cuenca a Utiel

Artículo único. Se declaran aplicables desde luego al ferrocarril de vía normal de Cuenca a Utiel los artículos de la ley de 2 de Diciembre de 1912 que se refieren a líneas auxiliares con subvención de 600.000 pesetas por kilómetro y anticipo remanente de 15.000 pesetas también por kilómetro, y en su caso, con garantía de interés del capital a emplear, según establece el artículo 15 de la misma ley.

Noticias de origen inglés

La guerra en Egipto

Londres.—75.000 turcos marchan sobre Suez.

Los ingleses se fortifican en la carretera de Fayun a Dogarad para contener el avance de los turcos.

Las victorias serbias

Londres.—Después de Belgrado dicen que los serbios rechazaron a los austriacos en varios combates.

El día 21 la artillería serbia dejó fuera de combate a los monitores austriacos.

En Visegrad los montenegrinos atacaron a dos batallones austriacos, a los que aniquilaron.

Dicen de Nich que se está librando una gran batalla entre serbios y austriacos.

Estos han sido rechazados hacia Lazarewitz, a 35 kilómetros de la frontera Norte de Servia.

La autonomía polaca

Burdeos.—Dicen de San Petersburgo que en Varsovia los diarios polacos insertan un documento suscrito por importantes políticos diciendo que con la venia del zar va a constituirse un Consejo nacional para que prepare la implantación de la autonomía.

Una opinión inglesa

Burdeos.—Al *Morning Post* telegrafian desde San Petersburgo que la situación del ejército alemán en Polonia es desesperada.

El desastre será sin precedentes en la historia del mundo.

Operaciones paralizadas

Burdeos.—En los Vosgos hay fuerte temporal de nieves.

Las operaciones militares han quedado paralizadas.

Construcciones navales

Burdeos.—Dicen de Londres que el ministro de Marina ha declarado que Inglaterra construirá 15 acorazados en el próximo año, mientras que Alemania solo construirá tres.

China pide indemnización

Londres.—China ha pedido al Japón una indemnización de 2.500.000 francos porque en las operaciones de Kiao-Chao murieron 7 chinos y resultaron heridos 278.

La guerra en Polonia

Londres.—Las tropas rusas alcanzaron a los alemanes en la orilla del Vistula.

En el centro de la línea de batalla, los rusos se apoderaron de varias aldeas, ocupadas por los alemanes.

La caballería rusa dió una brillante carga a los alemanes, derrotándoles y apoderándose de muchos cañones y ametralladoras.

Entre Czenstochaw y Cracovia, los rusos han obtenido grandes éxitos, haciendo 4.000 alemanes prisioneros.

En el río Raba los rusos tomaron varias posiciones de los alemanes, que se retiraron desordenadamente.

Reclamaciones de Suiza

Londres.—De Berna dicen que el Consejo federal ha pedido explicaciones a los Gabinetes de París y Londres, porque los aeroplanos que destruyeron los hangares de zeppelins volaron sobre territorio suizo.

Créese que el incidente tendrá solución satisfactoria.

Noticias de origen francés

Parte oficial francés

Burdeos.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice así:

El día 28 de Noviembre el cañoneo del enemigo ha sido más activo pero ejecutado principalmente con piezas de sesenta y siete milímetros.

Su artillería gruesa ha hecho sentir poco sus efectos, así que la lucha ha sido en nuestra ventaja.

En Bélgica nuestra infantería se ha apoderado de varios puntos de apoyo, al Norte y al Sur de Ipres.

En la región del Norte de Arras el ataque del enemigo, realizado por tres regimientos, ha fracasado.

Después de varios contraataques realizados por ambas partes entre el Somme y Chaulnes, hemos realizado sensibles avances.

En las proximidades de Vailluy nuestras tropas han llegado a establecer el contacto con las alambradas de las defensas del enemigo.

En la región del Aisne, entre Vailluy y Berry au Bac, un grupo de ametralladoras y la cúpula de una pieza de treinta centímetros han sido destruidas por nuestras granadas, habiendo producido una de estas la explosión de una batería enemiga.

En los Vosgos, en tres contraataques, los alemanes han intentado recuperar los terrenos conquistados por nosotros estos últimos días en Vande Sap, habiendo sido sucesivamente rechazados.

Rogativas en Francia

Burdeos.—Los Cardenales franceses Arzobispos de Reims, París, Cambrez,

Montpellier y Lyon, en vista de que Francia no ha seguido las iniciativas de los jefes de Estado de Inglaterra, Bélgica y Rusia, han disuadido que se celebren funciones de rogativa para impetrar del cielo la victoria.

Al efecto, han dirigido una circular a los Obispos de todas las diócesis francesas, en la que se les recuerda el movimiento religioso que se renueva en Francia y les encarecen la conveniencia de dedicar un día de rogativas por el triunfo de las armas francesas.

Añaden en la circular que se podrían celebrar las rogativas el tercer domingo de Adviento, que será el 13 del próximo Diciembre, poniendo por intercesora a la Inmaculada Concepción.

Lamentaciones

París.—Los periódicos se lamentan de que el Crédito Agrícola Francés haya suspendido completamente las operaciones hipotecarias sin tener en cuenta que a muchas regiones agrícolas no ha llegado el enemigo ni llegará y que en dichas regiones debían seguirse los préstamos agrícolas.

Las malas artes de los ingleses

Constantinopla.—El periódico turco *Tanin* dice que se sabe de una manera cierta que los ingleses fomentan las rivalidades entre mahometanos y griegos en la isla de Chipre, a consecuencia de las cuales han resultado choques sangrientos.

Los ingleses propalan que los causantes de los choques son los elementos turcos y que los disturbios estallaron en el distrito de la compañía inglesa de Vickers a consecuencia del paro de los trabajos en un buque turco.

Nuevo ayudante

Berlín.—El gobernador de Bélgica, general von der Goltz, ha sido nombrado ayudante del sultán de Turquía para mientras dure la actual campaña.

Fantasia rusa

Roma.—Noticias de San Petersburgo dicen que el almirante ruso Essen sorprendió a considerables fuerzas navales alemanas en el Báltico, y que lanzó a varios de sus buques entre los de Alemania, valiéndose del ardor de disfrazados con signos exteriores de los buques alemanes.

En un momento dado, todos los buques rusos agredieron a los buques alemanes, a los que obligaron a retirarse rápidamente a Kiel con grandes averías.

Nadie cree esta nueva fantasía rusa.

El combate naval en el Báltico

San Petersburgo.—Se reciben detalles del combate naval en el mar Báltico.

La flota germana tuvo que retirarse hasta Kiel, después de perder varios torpederos y destroyers.

Varios cruceros y acorazados sufrieron averías de consideración.

Carbonero inglés a pique

El Havre.—Un submarino alemán echó a pique el día 26, a las ocho de la mañana, a seis millas del cabo Antiler, al vapor carbonero inglés "Prima", que iba de Newcastle a Rouen.

El submarino le obligó a desembarcar la tripulación, que pasó a un buque ballenero.

Este se refugió en Fecamp.

Cuando el vapor estaba sin tripulantes el submarino le lanzó varios torpedos, que le hundieron.

Declaraciones del duque de Orleans

París.—El periódico *Action Française* publica unas declaraciones del duque de Orleans hechas a Carlos Maurras.

Dice así:

"Dedicó el duque sentidas frases a los muertos por la Patria, sin distinción de matices políticos.

Elogió cumplidamente al rey Alberto, diciendo que ha restaurado ante el mundo la figura tradicional del rey que lleva sus soldados al campo de batalla, marcándose el camino del honor.

Elogió al burgomaestre de Bruselas. Aplaudió la conducta de todos los funcionarios civiles franceses que han contribuido a la resistencia y salvación de Francia.

Recordó que en los primeros momentos de la guerra sus amigos no atendiesen más causa que la restauración de Francia.

Añadió que precisa que la victoria devuelva a Francia la Alsacia y la Lorena, debiendo encaminarse a ello todos los esfuerzos.

Terminó mostrando gran confianza en la acción combinada de los ejércitos ingleses, ruso, belga y francés."

Se confirma la derrota de los rusos en Polonia

Rotterdam.—Dicen de Berlín que son falsos cuantos rumores circulan acerca de victorias de los rusos en Polonia.

Noticias oficiales aseguran que los alemanes han ganado en quince días 80 kilómetros y han hecho más de ochenta mil prisioneros.

Añaden esas noticias que en muy pocos puntos han tenido que retroceder.

Al Este de Kutno se desarrolló una gran batalla favorable para los alemanes.

En la Prusia oriental se han señalado varios avances.

La invasión de Servia

Roma.—Los austriacos continúan su avance victorioso por Servia.

Han cogido numerosos prisioneros.

Concentración turca

Roma.—La concentración de tropas otomanas en diversos puntos de Egipto se verifica con éxito completo.

En el Ambek se han reunido 600.000 turcos.

Victoria de los turcos

Roma.—Participan de Constantinopla que ha producido gran entusiasmo las noticias de las victorias obtenidas por las tropas turcas contra Inglaterra y Rusia.

Se asegura que los turcos han ocupado varias poblaciones en la Transcaucasia y que dos divisiones rusas han sufrido un gran descalabro.

Noticias del consulado alemán

Barcelona.—El consulado alemán manifiesta que desde Constantinopla dicen que los éxitos de las tropas otomanas que operan en el Cáucaso, son grandísimos.

También comunican que la concentración de las tropas en Egipto se desarrolla brillantemente, confiándose en que la reconquista de ese territorio está muy próxima.

Austriacos y montenegrinos

París.—El cónsul de Montenegro anuncia que ocho batallones austriacos atacaron a una brigada montenegrina en las orillas del Drina.

Los austriacos hicieron grandes esfuerzos para arrojar de sus posiciones a los montenegrinos sin poderlo conseguir.

Estos rechazaron a los austriacos que dejaron en el campo muchos heridos.

De regreso

París.—Después de haber visitado algunos puntos del frente de batalla, ha regresado a esta capital el presidente de la república acompañado de los presidentes de las Cámaras y el del Consejo.

En la Galia francesa

París.—Por el correo colonial se reciben noticias de graves incidentes ocurridos en la Guinea francesa.

Dicen que bandas armadas han franqueado la frontera, molestando a los habitantes y saqueando los pueblos.

El gobernador francés ha enviado a la frontera doscientos tiradores para dar caza a los merodeadores.

Ha hecho saber también al Gobierno de Mourvieu que está resuelto a perseguir a los saqueadores en la misma república negra y que adoptará energicas medidas si se repiten las incursiones en territorio de la colonia francesa.

El canal de Suez

Roma.—El Gobierno italiano se ha dirigido a la Sublime Puerta en petición de que ofrezca garantías de que será respetado el tráfico en el canal de Suez.

Nota oficial turca

Constantinopla.—El Cuartel general turco comunica desde el frente del Caucazo lo siguiente:

"Las tropas turcas han rechazado en el valle de Tocherak los intentos de salida de los rusos.

En la región de Batum, cerca de la desembocadura de los rios, han tomado parte en el combate los cañones que defienden el puerto, pero sin resultado alguno.

Nuestras tropas han penetrado en la región de Atchara a 10 kilómetros al Sureste de Batum.

Las noticias oficiales rusas, que intentan presentarnos como derrotados y arrojados hacia Erzerum, son absolutamente falsas.

Las tropas turcas siguen llevando la ofensiva.

Desde el principio de la campaña los rusos no se han movido de sus posiciones fortificadas.

Siempre que han tenido que luchar con nosotros en campo abierto, se han visto obligados a retirarse ante el impetuoso empuje de nuestras tropas."

Preparativos de avance

Carnawon-Aranjuez.—Noticias recibidas esta mañana dicen que los grandes movimientos y concentración de tropas alemanas realizadas en Bélgica hacen esperar que éstos realizarán un nuevo esfuerzo para pasar el río Issar.

La batalla en Polonia

Carnawon-Aranjuez.—De la batalla que en Polonia se libra entre austro alemanes y rusos no hay noticias definitivas.

El generalísimo ruso, gran duque Nicolás, declara que en todo el frente las luchas son favorables para los rusos.

En Lodz dice que éstos continúan apretando el cerco a 130.000 alemanes que se hallan envueltos por los rusos.

Se añade que varias divisiones alemanas han sido completamente aniquiladas.

Derrota de los austriacos

Carnawon-Aranjuez.—Los comunicados oficiales rusos de anoche dicen que las tropas austro-húngaras han perdido 7.000 prisioneros, 30 cañones y 20 ametralladoras.

Acuerdo entre Rumania y Bulgaria

Carnawon-Aranjuez.—Se asegura que han llegado a un acuerdo los Gobiernos de Rumania y Bulgaria respecto al conflicto internacional.

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 3.31, gran partido de pelota, a 60 tantos, a reuote cuerda, desano.

Chiquet de Sueca, Tito y Conill, contra Falxeret de Gandia, Rullat y Roblet de Denia.

Precio: 20 céntimos

Gabinete de curación del Dr. V. PEREZ MARTINEZ

Calle de Coloa, 2, principal

CONSULTA: de 9 a 11 y de 4 a 7

Nuestro regalo

Condiciones:

1.ª La serie de los treinta o treinta y un cupones correspondientes a cada mes natural, será canjeada oportunamente por un billete para el sorteo del chalet.

2.ª Al pagar el recibo los actuales suscritores se les entregará un billete por cada mes que se abone. Los que tengan pagado un trimestre, un semestre o un año, recibirán al pagar otro plazo tantos billetes como meses comprenda el último recibo que tengan ya abonado.

3.ª Los suscritores que reciben el periódico por medio de paquete podrán recoger, igualmente que los suscritores directos un billete por mes; pero deberán recogerlo directamente en la Administración, mediante un vale que se les entregará por conducto del paquetero repartidor.

4.ª Todo nuevo suscriptor recibirá, al abonar el importe de la suscripción, dos billetes por el recibo de un mes; ocho por el de tres meses, veinte por el de medio año y cincuenta por el del año completo. Igual beneficio disfrutarán los suscritores actuales que abonen por anticipado sus suscripciones.

5.ª Es indispensable, con respecto a los suscritores antiguos y a los paqueteros, el hallarse por completo al corriente en el pago de la suscripción.

6.ª En el sorteo entrarán única y exclusivamente los números que se entreguen por el procedimiento antes indicado, pero nos reservamos el primer millar para repartirlos a los asilados y personas pobres de nuestra particular devoción.

7.ª El sorteo se verificará ante notario en el día del mes de Marzo próximo que oportunamente se designará. Los billetes comenzarán a expedirse desde el día 1.º del mes de Junio.

8.ª Cualquier aclaración o modificación a estas bases que hubiese necesidad de hacer, será publicada en las columnas del DIARIO.

Esperamos que nuestros favorecedores nos ayudarán en nuestra empresa para que la suscripción y el regalo sean un nuevo éxito que añadir a los que lleva ya conquistados en su vida, pero fecunda vida, nuestro muy querido DIARIO DE VALENCIA.

Notas de sociedad

La Sociedad Filarmónica de Valencia acaba de contratar al célebre cuarteto Español para dos próximos conciertos, que se celebrarán en los primeros días de Diciembre.

Los renombrados artistas que componen esta agrupación musical vienen a sustituir a los del cuarteto Renacimiento, que por enfermedad de uno de los profesores la tenido que suspender la anunciada audición de ayer domingo 29.

Los señores socios de nuestra Filarmónica podrán utilizar los mismos pases que se repartieron para el fracasado concierto.

Ha marchado a Madrid el marqués de González de Quirós, el primogénito de los barones de Lauri, el del marqués de Cáceres y el de los condes de Sizro Noris.

A Andalucía marchó D. Daniel Pérez para pasar una larga temporada en Sevilla, Almería y Málaga.

Salió para Barcelona la señora de Oliveira, el Sr. Romani y D. Isidro Boronat.

Ha regresado de Francia D. Antonio Saavedra y Rodrigo con su señora, y de Carcagente el marqués de la Calzada.

Ayer mañana tuvo lugar el entierro de D. Francisco de Paula Navarro y Castelló, padre de nuestro buen amigo y compañero de Redacción, D. José Navarro.

Asociáronse al triste acto buen número de amigos de la familia del finado, que testimoniaron con su presencia en el lúnebre cortejo el sentimiento que les causaba tan sensible desgracia.

Presidía en el duelo el señor Cura Párroco de San Nicolás con D. José Navarro Cabanes, acompañados por nuestro Director Sr. Martín Mengod, D. Clemente Lamuela y el director espiritual del finado.

A las puertas de la iglesia de Santa Cruz (plaza del Carmen), después de entonados los solemnes responsos por el Clero de la citada parroquia, desfilaron los concurrentes ante la presidencia.

Reiteramos nuestro más sentido pésame al Sr. Navarro, rogando al Señor conceda un eterno descanso a su querido padre.

También está recibiendo reiteradas pruebas de duelo nuestro estimado maestro Sr. Ayllón, director de la Banda municipal, que acaba de sufrir la pena de la muerte de su hermano, por quien le enviamos la expresión de nuestro sincero pésame.

En el jardín del Real se celebró ayer e simpático acto de promesa de los exploradores valencianos, boy-scouts, al que asistieron las autoridades y numeroso público.

Junto a las montañas habían formado el campamento con sus pequeñas tiendas de campaña, donde estaban expuestos los trabajos ejecutados por los jóvenes exploradores. Todos ellos merecieron grandes elogios y una especial felicitación al presidente señor conde de Trénor, por la admirable organización.

Ha dado a luz un niño la señora de Rovira, que continúa en Palma de Mallorca con su esposo al lado de sus padres los condes de Rótova.

En Madrid ha dado a luz la señora de D. Vicente Noguera, hijos de los marqueses Cáceres.

Ha sido pedida la mano de la condesa de Campo-Fertil, hija de la duquesa viuda de Sotomayor, para el distinguido diplomático Sr. Beneyto.

TRISTÁN.

"Lo Inconcebible"

Gran exposición de calzado de todas clases y modelos, a precios inconcebibles, especial de la casa, todo suela y cosido; a pesetas 10'50 par; calzado para señoras marca "ideal", única en Valencia con 25 modelos diferentes, a pesetas 7'50 par, a elegir.

Bazar de Calzado, San Vicente, 111 (frente al cine Romea).

En el Circulo Maurista

Ayer tarde dió en el Casino Maurista de la calle de las Comedias, D. Juan B. Robert, su anunciada conferencia sobre la guerra actual y el nuevo proyecto de escuadra.

El amplio salón de juntas y las dependencias anexas estaban completamente llenas de público, constituido por socios del Circulo, de la Juventud Maurista, del Centro Obrero y muchos distinguidos señores, que dado el carácter público del acto, contribuyeron a darle realce con su presencia.

Comenzó el Sr. Robert diciendo que aunque su primitiva idea era trazar, a la ligera, un croquis de las operaciones navales realizadas por los beligerantes, individuales o en conjunto, por el gobernador civil le obligaban a variar el plan, pues deseaba nuestra primera autoridad civil de contribuir a la política de neutralidad absoluta del Gobierno, y encontrando el tema propicio a herir suspiraciones, se veía en el trance de prohibir la conferencia, o de que esta se apartara de todo aquello que pudiera suscitarias.

Dijo que, respondiendo al criterio general de la nación y al suyo propio, nuestra neutralidad no debía ser pasiva, sino que sosteniendo todos aquellos escollos que podían inclinarnos a una germanofobia o anglofilia, siempre perjudicial a la postre, debía consistir en una hispanofobia consciente y eficaz para el día de mañana. Dentro de esta previsión, el fomento de nuestro poder naval es una exigencia primordial e impetuosa para los estadistas españoles.

Luego se extendió en consideraciones acerca de las diversas clases de buques de guerra y aludió a los diferentes programas de construcciones navales españolas.

Ciñéndose al último proyecto de ley, leído por el ministro actual Sr. Miranda, al que dedicó calurosos elogios, comentó lo difícil que es improvisar tripulaciones aptas para los submarinos, y señalando, con motivo de la visita del "Regente" a Valencia, la inadecuación de este buque para el fin a que se dedica, de escuela de guardias marinas; hizo notar la sólida preparación que las dos primeras armadas del mundo, la británica y la alemana, dan a las futuras dotaciones de sus sumergibles.

Terminó con la conclusión de que si el proyecto Miranda merece el aplauso y la aprobación de todo buen patriota, quizás en opinión del disertante es algo prematuro, si significa la proscripción de la construcción de grandes unidades de combate.

El público premió con una salva de aplausos el trabajo del Sr. Robert.

Necrologia

D. Francisco de Paula Navarro

A las doce del día de ayer verificóse el traslado de los restos mortales de don Francisco de Paula Navarro y Castelló, desde la casa mortuoria hasta el Cementerio general de esta ciudad.

El triste acto dió lugar a imponente manifestación de simpatía hacia el difunto y hacia los suyos, especialmente nuestro querido compañero D. José Navarro Cabanes.

En la fúnebre comitiva figuraba el reverendo Clero de la parroquia de Santa Cruz, a cuya iglesia pertenece el domicilio del finado, y tras el féretro seguía el numeroso duelo presidido por el señor Cura Párroco de San Nicolás Dr. Ferri, director espiritual D. Andrés Molit, don José Navarro Cabanes y su hermano político D. José Cano, y los directores de *La Correspondencia* y *DIARIO DE VALENCIA*, Sres. Clemente Lamuela y Martín Mengod.

Entre los muchos que formaban en el acompañamiento vimos a la mayor parte de los señores Beneficiados de San Nicolás, profesores músicos, todo el personal de Redacción, Administración y talleres de nuestro DIARIO y buen número de tradicionalistas.

Mañana, a las diez, el reverendo Cura y Clero de la parroquia de San Nicolás celebrará solemne funeral en sufragio del Sr. Navarro, que por espacio de veintiséis años sirvió fiel y constantemente el cargo de sochantre de dicha iglesia.

Sirvan estos sufragios y demostraciones de afecto para el eterno descanso del finado y de consuelo y alivio a sus atribulados hijos.

Sucesos

Accidente ferroviario

En el tren 672, que salió anteayer para Utiel a las 4'50 de la tarde, ocurrió un sensible accidente que, por fortuna, no tuvo fatales consecuencias.

Cuando dicho tren se hallaba entre las estaciones de San Antonio y Utiel cayó a la vía el interventor en ruta Sr. Caballero, que sólo sufrió lesiones de relativa importancia.

El tren detuvo su marcha e inmediatamente se dió aviso a ambas estaciones, de donde salieron socorros con toda presteza para el lugar del suceso, y especialmente de la estación de Utiel, que envió en un auto personal facultativo con botiquín.

Tanto los empleados de una como de otra estación rivalizaron prestando auxilios al Sr. Caballero, que, merced a tales cuidados y a la presteza con que se le aplicaron, se encuentra muy mejorado de las lesiones recibidas.

Hurto

José Ferris Molina, ordinario de un pueblo cercano a nuestra ciudad, ha presentado una denuncia ante el Juzgado contra un compañero llamado Salvador Codoner, por hurto de una caja conteniendo ropa, que le sustrajo de la posada donde ambos paraban, apelando luego a la fuga.

Denuncia

Ha sido presentada una denuncia ante el Juzgado de guardia, por un artículo de prescripción para la policía, un semanario republicano de la localidad.

Heridos

Anoche riñeron en la calle de Chapa, del Grao, José Zaragoza Pellicer y Blas Campos Cabeza, resultando ambos con heridas, que les fueron curadas en el dispensario médico de aquel distrito.

Pau y Borrás

Funeraria

Pintor Sorolla, 24 - Teléfono 939

Precio fijo. Pidanse tarifas

Alicante

Alicante, 29.

Hacé algunos días, un vendedor de periódicos jaimistas

El asunto Orgaz
En defensa del Sr. Lloréns

Lo que ha sucedido en el Congreso con motivo del asunto Orgaz no tiene nombre. Se pretendió amordazar a nuestro respetable amigo el veterano general...

nos, y en lo alto de la posición el capitán Orgaz, uno de Estado Mayor, cuyo nombre ignora, y un teniente de la séptima "mia", moro, que se llama Abdesala, me estuvieron explicando su importancia militar por estar colocados sobre el Ziaia.

Las profesiones del escándalo y de chabullo han apostrofiado al Sr. Lloréns los que deben lo que son a sus pocos escrupulos de conciencia, se han permitido injuriar al honorable diputado jaimista, levantando la voz y hasta los puños contra él.

Continué con él hasta la nueva plaza de España, y al hablar de los trabajos para dificultar la recluta a las tropas que están en Ceuta, me dijo: "No sé nada de eso; el telegrama a que usted se refiere, no lo he recibido, pero sé que existe, porque he oído hacer muchos comentarios sobre lo que en él se dispone."

Y haciendo coro con esos deslenguados parlamentarios, han dado también la nota indecente varios periódicos y agencias que, por lo visto, cobran del fondo de los reptiles, los cuales se han callado, bonitamente, lo que han querido del discurso y de las réplicas de Sr. Lloréns, dejando a éste aparentemente en situación no muy ajena ante la pública opinión.

Me dijo si él podría asistir a la interpección y, le contesté que sí, vino a la Cámara y le pedí al señor presidente papeletas de su tribuna, que mandó al señor Gaytán de Ayala, porque desconozco el domicilio del señor capitán Orgaz.

El señor presidente: El Sr. Lloréns tiene la palabra. El Sr. Lloréns: Sin preámbulos de ninguna clase entro en el fondo de la cuestión.

Esta misma tarde he hecho referencia a mi carrera, señor ministro. Ingresé en la Academia de Artillería por oposición, y cuando me encontraba con el empleo de alférez, ganando el penúltimo, vino la cuestión famosa de la disolución del Cuerpo, y algo he de decir que signifique el compañerismo de todos los que constituyen entonces el Cuerpo de Artillería.

En 20 de Abril de este año recibí, bajo pliego, una copia textual de los telegramas que lei en la Cámara, y una carta en la que se me requería a que por todos los medios que tuviera a mi alcance se cortase la lucha en los reclutamientos en las regiones de África, porque decía que, no existiendo ejército colonial, la única manera de facilitar la solución del problema era el aumento de las fuerzas indígenas, que como en Melilla, según el texto de los telegramas, se evitaba el de tropa para Ceuta, se debía procurar que esa orden se anulase y que el reclutamiento donde pudiera hacerse se realizase, fuese cual fuese la fuerza a la cual iban destinados indígenas.

El Sr. Portela pide la palabra. Rumores. Al día siguiente fui al Ministerio y le signifique al señor ministro de la Guerra mi deseo de que, siendo el Sr. Orgaz uno de los mejores capitanes del Ejército, y habiendo prestado eminentes servicios en África, que el señor ministro de la Guerra conociese perfectamente, tuviese la bondad, si le era posible, de satisfacerle en sus deseos. El señor ministro de la Guerra se dirigió hacia la mesa de su despacho para tomar nota. Le manifesté que, desconociendo el nombre del Sr. Orgaz y sabiendo que son varios hermanos, si no tenía inconveniente yo se lo remitiría aquella tarde.

No pudiendo subir bien a la posición de Kar-Sba, por no haber terminado los ingenieros el camino, el capitán Sr. Orgaz me dió algunos caballos de su "mia" para que pudiéramos ascender, acompañando-

El día de la muerte del Sr. Orgaz, a las doce o doce y cuarto, vovió a mi casa. Estaba yo tomando unas notas en unos textos para ir al Ministerio de la

Guerra a pedir determinados datos, y entré diciéndome que hacía ya bastante tiempo que notaba que le perseguían. Yo me eché a reír y le dije: ¿Por qué motivo? No lo sé, pero me siguen. Y le contesté que a mí alguna vez los Gobiernos me han hecho seguir. (Grandes rumores, protestas y risas.—El Sr. Portela: No lo creemos. El Sr. Ayuso: Hay que oírle.—El señor Portela: Creemos lo contrario.—Varios señores diputados pronuncian palabras que no se perciben.—El Sr. Ruiz de Grijalba: Pero nos reímos.—El Sr. Portela: Cuentos tartaros.—Continúan los rumores.) Estoy contando la verdad. A consecuencia de esta conversación me pidió que le dijese al señor ministro de la Guerra que le destinara otra vez a Melilla, a Larache o a Ceuta, pero que le convenía Larache porque tiene allí un hermano comandante. Le dije que esa petición convenía que él la hiciera personalmente al ministro de la Guerra, en la seguridad de que éste le atendería porque sabía las condiciones excepcionales que le adornaban.

Me obligan a decir que anteayer el capitán de infantería Sr. Nieulant al hablar sobre este asunto me manifestó que en la antecala de la Capitanía general había estado hablando con un comandante y un capitán de infantería, que le habían indicado que también el capitán Orgaz les había hablado de la persecución. No sé quéines son, pero el señor ministro de la Guerra lo puede averiguar fácilmente.

por su honor propio, y no está en manos de nadie; está bajo su bandera y nada más. Ese es el Cuerpo de Artillería, y su senioría no podrá presentar absolutamente ni un solo dato que le permita hacer la afirmación que ha hecho. Discutiendo así, señor ministro de la Guerra, yo puedo hacer muchas afirmaciones y cuando se me diga que las pruebe, callarme. Nadie puede asegurar ni decir, ni creo que lo haya pretendido tener el Cuerpo de Artillería en la mano.

¿Quiere usted difundir la Buena Prensa? Si es que lo quiere y desea saber el modo de llevarlo a cabo, le recomiendo un opusculo que la Redacción insigne de Ora et Labora ha compuesto y vende al precio de un miserable real.

Al entrar en el Ideal Room, donde habitualmente tomo café, encontré al señor capitán Orgaz con el ingeniero de Minas D. Martín Gaytán de Ayala, destinado por el Gobierno español al África, amigo suyo y mío. Era la víspera del día en que yo creí que se iba a explicar aquí la interpección sobre el mando militar de Melilla, y hablando con esos señores dije la documentación que iba a traer a la Cámara: el telegrama, las órdenes que he leído y los comentarios a esas órdenes; pregunté al señor capitán Orgaz si un collado que hay al lado de Ziaia, significaba tal cosa, y me contestó que no, dándome la traducción en castellano.

El libro se llama "Manual del Propagandista" y es un precioso reglamento y vademecum de los apóstoles de la Buena Prensa. En él todo es práctico, y puede decirse que está todo lo práctico de la materia.

Me dijo si él podría asistir a la interpección y, le contesté que sí, vino a la Cámara y le pedí al señor presidente papeletas de su tribuna, que mandó al señor Gaytán de Ayala, porque desconozco el domicilio del señor capitán Orgaz. Al día siguiente por la mañana recordará el señor ministro de la Guerra que me dirigí una carta diciéndome que, teniendo necesidad de acudir al Senado, le era imposible venir al Congreso, y sé que en la tribuna estuvieron el señor capitán Orgaz y D. Martín Gaytán de Ayala. La interpección no tuvo lugar porque el señor ministro la señaló para el lunes, y yo el sábado volví a remitir papeletas al Sr. Gaytán de Ayala. A los tres o cuatro días de esa interpección, el señor capitán Orgaz vino a mi casa por primera vez; había bastante gente; se hablaba, como en casi todas las casas españolas, de la guerra entre alemanes y franceses, y al marcharse me dijo: "Yo deseo que pida usted al señor ministro de la Guerra que me destine a una zona cercana a Madrid, porque me han destinado, no me acuerdo, no me acuerdo a qué punto dijo, y le contesté que lo haría. (El Sr. Portela pide la palabra. Rumores.) Al día siguiente fui al Ministerio y le signifique al señor ministro de la Guerra mi deseo de que, siendo el Sr. Orgaz uno de los mejores capitanes del Ejército, y habiendo prestado eminentes servicios en África, que el señor ministro de la Guerra conociese perfectamente, tuviese la bondad, si le era posible, de satisfacerle en sus deseos. El señor ministro de la Guerra se dirigió hacia la mesa de su despacho para tomar nota. Le manifesté que, desconociendo el nombre del Sr. Orgaz y sabiendo que son varios hermanos, si no tenía inconveniente yo se lo remitiría aquella tarde.

Con este "Manual" y el "Almanaque de la Prensa católica" que publica y mejora todos los años esta misma Redacción inflatigable, tiene un católico un arsenal de medios de propaganda, un índice copiosísimo de la Buena Prensa, así español como extranjero; un guía muy pensado de acción propagandista.

El Sr. Lloréns: Decía que en la ocasión a que me refería fué cortada mi carrera por un deber de compañerismo. No creo que tenga su senioría ninguna razón para poder criticar aquello, que fué un acto heroico que realizó el Cuerpo de Artillería desde los generales hasta los soldados alumnos, separándose del Ejército.

Realmente Ora et Labora es un buen ejemplo de propaganda. Su actividad, su discreción, su imparcialidad, su constancia, su prudencia práctica y su carácter entero y cristiano, merecen grandes alabanzas. Ora et Labora es su lema; ora y trabaja o "A Dios rogando y con el mazo dando". Y éste debe ser el nuestro; empezar orando, seguir trabajando y acabar venciendo. Todo se va logrando, como el mismo Ora et Labora lo hace notar.

El día de la muerte del Sr. Orgaz, a las doce o doce y cuarto, vovió a mi casa. Estaba yo tomando unas notas en unos textos para ir al Ministerio de la

Fiesta en los Camillos

Verdaderamente suntuosos fueron los cultos celebrados ayer a la Virgen de la Salud por su piadosa Asociación, establecida en el oratorio de la Comunidad de Padres Camillos, con motivo de la toma de posesión de la nueva Junta directiva y las de las secciones.

El altar mayor, como toda la capilla, estaba artísticamente engalanado con plantas, guirnaldas y grupos de palmas y flores, que entre la espléndida iluminación eléctrica ofrecían un armonioso conjunto.

En la Casa de los Obreros se celebró ayer tarde una velada literario-musical, organizada por el Taller-Escuela Profesional de Arte Religioso.

Entre otros señores que intervinieron en la parte musical, figuraba el conocido guitarrista David Peris, que en el poema sinfónico que interpretó escuchó merecidos aplausos.

La parte literaria estuvo a cargo de los Sres. Zapater, Bayarri, Esteve Victoria y otros.

El Sr. Esteve Victoria leyó admirablemente un cuento en valenciano muy interesante y repleto de gracia, que fué muy aplaudido.

Militares

Servicio de la plaza para hoy. Juez de guardia, coronel D. Antonio Sisternes. Parada, Otumba. Jefe de día, comandante de Tetuán don Julio Ruiz.

Imaginaria, otro de Victoria Eugenia D. Fernando Vidal. Presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Tetuán D. Francisco García.

Escuadra y ordenanzas, Victoria Eugenia. Reconocimiento de provisiones, cuarto del 8.º. Vigilancia especial, dos sargentos del 11.º montado.

Compañía dispuesta para caso de incendios, primera de Tetuán. Servicio de transportes, Tetuán.

El Sr. Esteve Victoria leyó admirablemente un cuento en valenciano muy interesante y repleto de gracia, que fué muy aplaudido.

El Sr. Bayarri, lo mismo que los señores precedentes, consiguió grandes aplausos.

Terminó tan hermosa velada con la lectura de varias poesías. El público salió satisfechísimo del resultado de ésta, felicitando a sus organizadores y a los que en ella tomaron parte.

El público salió satisfechísimo del resultado de ésta, felicitando a sus organizadores y a los que en ella tomaron parte.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA. -ya veis que estáis descubiertos... Es inútil negar... ¿Quién es el autor?... Y al decir esto hizo un gesto significativo, añadiendo: -O esto (tocando la moneda), o el emperador... ¿Me comprendéis? Misicó contestó afirmativamente con un movimiento de cabeza.

Aurelia o los judíos de la Puerta Capena. -¿Quiénes son los cómplices en Roma, -No lo sé. Y Misicó explicó la posición particular en que se encontraba. -Tampoco son lerdos los conjurados—dijo Régulo;—de ese modo se conspira impunemente. Pero ya sabremos descubrirlos. Y esa conjuración, ¿es cierta?... ¡Necesito una prueba!

Aurelia o los judíos de la Puerta Capena. se lo había prometido Régulo, ni con respecto a los cristianos, ni tampoco con respecto a la gran vestal. El infame delator no estaba, sin embargo, o por mejor decir, no se había desanimado nunca. Con pérdida habilidad había logrado colocar al lado de Metelo Celer a un esclavo encargado de espiar todas las acciones de su amo, y por su conducta había sabido que el joven, después de su salida de Roma, había buscado un asilo en Germania.

Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los "sports". Nuevos precios sin competencia. Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Gacetillas

En el penal de San Miguel de los Reyes ha sido puesto en libertad, con arreglo a la ley de condena Condicional, el primer penado a quien se ha aplicado esta gracia. Se llama Benito María Muñoz Ibarra, natural de Zaragoza, de 50 años de edad, casado. Procede del penal de Ceuta e ingresó en San Miguel hace dos años. Está condenado por homicidio a 14 años, ocho meses y un día, y le faltan para cumplir dos años y cinco meses. Hay otros dos penados a quienes se va a aplicar también esta gracia. Se llaman Manuel Hernández Peña, también de Ceuta, condenado a reclusión militar perpetua. Le faltan cinco años y seis meses. Y Juan José Torres Torres, asimismo condenado por homicidio a 14 años, ocho meses y un día, faltándole tres años. Estos dos penados serán conducidos a sus pueblos, Huelva y Murcia, respectivamente, por la Guardia civil, por no tener ahorros suficientes para costearse el viaje. Todas las primeras materias que se emplean en los específicos farmacéuticos del Dr. Calvo son importadas de la misma procedencia y son de igual calidad que las que se emplean en los específicos farmacéuticos del extranjero, y siendo una garantía para el público la atención y esmero que la farmacia de San Antonio dedica a los trabajos de su laboratorio, no hay razón justificada para que los específicos extranjeros sean preferidos a los españoles, ya que, no pagando estos gastos de transporte ni derechos de Aduanas, pueden venderse a mejor precio para el consumidor, produciendo iguales efectos que los extranjeros. Pidáse los específicos del Dr. Calvo en la farmacia de San Antonio del Dr. Cuesta. Directores: Calvo y Cuesta. Calé tostado puro, de primera, 4 pesetas kilo. Venta al por mayor, Mercado, 55. GRIPPE. Elixir Gomenol Climent. A las seis en punto principió ayer, en la iglesia de Santa Catalina, el Rosario de la Aurora que, cantado con la mayor solemnidad, terminó en la iglesia de San Juan del Hospital, con el "Himno del Rosario" y Misa de Comunión, que celebró el virtuoso Vicario de esta iglesia. Al propio tiempo el Dr. Vives Moll pronunció sentida plática sobre el Evangelio del día y sirvió de preparación para la Comunión, que estuvo muy concurrida. La Cámara Oficial de Comercio celebrará mañana, a las cuatro de la tarde, sesión ordinaria. El teniente de alcalde Sr. Ferraz decomisó ayer 110 panes faltos de peso en diferentes hornos del distrito de la Audiencia. BRONQUITIS. Elixir Gomenol Climent. No hay TOS, por rebelde que sea, que no calmen radicalmente las milagrosas pastillas de San Blas. Cura cosquileo y picazón de garganta. Caja, 0'50 pesetas. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas, y en las principales. La junta de La Filarmónica ha acordado aceptar los ofrecimientos del Cuarteto Español, que dará dos conciertos en los primeros días de Diciembre.

El hilo El Cierro es el más fuerte. Ha quedado abierta al servicio público la Estación Telefónica Interurbana de Orihuela. Interesando en gran manera a las señoras conocer la baratura inmensa con que vende sus géneros la tienda de Los Gatos de la plaza del Mercado (esquina a la calle de las Mantas), reseñamos los siguientes: Lanas para vestidos señoras, a 40 céntimos; mantas bufanda para caballero, 35; corie lana de vestido, de siete puntos ancho, por 3'75 pesetas; chalets de punto grandes en todos colores, a seis pesetas; cortes de traje cheviot para caballero, verdadera ganga, ocho pesetas corte; mantas cama, desde 75 céntimos; iranelas, tejido seda, 60 céntimos; iranelas, a 30 céntimos; mantas lana para matrimonio, con algún defecto, a mitad de precio. D. Juan Sanz de Juano, vecino de Gandia, ha formulado protesta contra la Sociedad Eléctrica La Gandielectra por el obsequio del señor gobernador la obligación de modificar los soportes de los cables transmisores de la energía con sujeción a las disposiciones vigentes. En el negociado de Fomento de este Gobierno se ha recibido un título de ingeniero industrial, de la Escuela de Barcelona, a favor de D. Pio Vauteren Harrio. ASMA. Elixir Gomenol Climent. Es reconstituyente gratisimo que supera al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones de Lactoidofosfato de Dr. Pérez López. Serranos, número 4, farmacia. No lo olviden las madres. Enfermos del estómago, ¿queréis la salud? ¿Queréis hacer buenas digestiones? Tomad el Gastrófilo del Dr. Greus, que no tiene rival. Farmacia frente a la calle de Zaragoza. NAJERA, DENTISTA. Barcas, 11, principal. Las grandes emblemas médicas recomiendan, para los estómagos delicados, que bebán cerveza. La más preferida es la Pilsen Damm. Depositario, Ramón Casanova Boix, Pi y Margall, 74. Planos Gómez.—Pianos a cuerda cruzadas, desde 1.000 ptas.—Contado.—Plazos.—Cambios.—Reparaciones.—Alquileres de pianos desde 10 ptas. mensuales.—Calle del Almirante, número 1, duplicado.

El presidente del Consejo nos ha hecho las siguientes manifestaciones: —De Marruecos, sin novedad. Visitó esta mañana, con el Sr. Echagüe, al ministro de Marina. Está muy mejorado de su dolencia el Sr. Miranda, tanto, que mañana podrá reanudarse en el Senado la discusión del presupuesto de Marina. En el Congreso seguirá la del presupuesto de Fomento. Un periodista: —Parece que las oposiciones harán a este presupuesto oposición, casi obstrucción. El Sr. Dato: —Si se me olvidaba consignarlo. El Gobierno no presentará los demás proyectos económicos hasta que queden aprobados los presupuestos. Todo lo que se retrasa la aprobación de estos se tardará en aprobar los demás proyectos. Ya lo dije a los representantes de Cataluña y Castilla. No sé si habrá obstrucción. Respeto la libertad de las minorías; pero temo que ocurra lo de otras veces, en que ha terminado la discusión de los presupuestos en 31 de Diciembre. En el presupuesto ordinario no pueden incluirse las obligaciones que nacen de circunstancias especiales. El Parlamento inglés ya ha dado por terminadas sus tareas. El de España es el único que permanece abierto. No se si esto indica mayor o menor amor al régimen parlamentario. Me ha satisfecho la carta del Sr. Echegaray que he leído en El Imparcial. Mañana irá de caza D. Alfonso a los montes de Toledo. Ignoro si despacharé antes con él. Mañana se reunirá en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de amnistía, bajo la presidencia del señor duque de Mandas. A primera hora irá a la Alta Cámara a contestar algunas preguntas que me hicieron hace pocos días. De la guerra europea, sin noticias.

El tiempo

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante Valencia 29 Noviembre. Categoría: E. T. (Equilibrio en Terral). Las altas presiones (772 milímetros) tienen su centro sobre nuestra Península. Las presiones bajas (764 milímetros), se hallan por el Norte de Francia. El buen tiempo es general en nuestra Península con vientos en calma. Se observan bastantes nieblas. En Levante está asegurado el buen tiempo bajo la influencia o la acción de la categoría Terral. Temperaturas extremas. Máxima: 20°, Murcia. Mínima: 1° bajo cero Teruel. Avisos marítimos.—Vientos moderados del S. al S.O. en el Atlántico. Débiles o calmos variables con bonanza completa en el Mediterráneo. Tiempo en el teatro de la guerra franco-alemana: ligeramente lluvioso, brumas, blandura, temperatura normal.—1 tarde.—Y. M.

Diario religioso

SANTORAL DE HOY.—Santos Andrés, apóstol; Constancio, confesor; Justina y Maura, vírgenes y mártires. Antes obligación de oír Misa. Comienza el rezo de la "Benedicta". El oficio y la Misa son de San Andrés, con rito doble de segunda clase, color encarnado y conmemoración del Adviento. DE MAÑANA.—Santos Eloy y Mauricio, Obispos; Diodoro, Lucio, Mariano y Cándida, mártires, y Natalia, viuda. El oficio y la Misa son de Santa Leocadia (9 Diciembre), virgen y mártir, con rito doble, color encarnado y conmemoración del Adviento. CULTOS CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Andrés. Se descubre a las siete y reserva a las cinco de la tarde. ADORACIÓN NOCTURNA.—No hay. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Escuelas Pías, en su iglesia. A SAN ANDRES.—En la parroquia de este título, Misa solemne con música y panegírico a cargo del Dr. D. Félix Tomás Vívó. A LA INMACULADA.—Novenario. Continúa, a las diez y media, en Santo Domingo con exposición y plática por el

La semana biológica del Instituto Médico Valenciano

El presidente del Instituto Médico Valenciano nos participa, que con el fin de dar facilidades para que los socios puedan consultar las dudas que pudieran tener sobre las cuestiones tratadas durante la semana científica que terminó ayer, el Rvdo. P. Pujula estará el local del Instituto el lunes y el martes, de seis a ocho de la tarde.

Congreso Nacional de la Prensa no diaria

La comisión organizadora del Congreso Nacional de la Prensa no diaria ha tenido la atención de remitirnos una circular en la que se da cuenta de los trabajos realizados en pro de dicho Congreso. El Congreso se celebrará en Barcelona durante los días 8, 9, 10 y 11 de Febrero próximo, organizándose para aquellos días grandes festejos alternados con excursiones y visitas que serán de gran interés y provecho. Las Compañías de ferrocarriles y marítimas, han concedido grandes rebajas y toda clase de facilidades. La comisión organizadora ha establecido sus oficinas en la calle de Aragón, 230, Barcelona.

A las madres

Lactoinfantina Abad. Remedio eficaz para toda clase de infecciones intestinales, calenturas, diarreas, etc. Depósito: Plaza de la Jordana, farmacia. DR. VALLS. ESPECIALISTA.—Enfermedades secretas y de la piel. Consulta: De 10 a 2 y de 6 a 8.—Palau, 14

Por telégrafo y teléfono

Dice Dato

Huelga que continúa Sevilla.—La huelga agrícola de Umbrere continúa en el mismo estado que en días anteriores. Se teme ocurran disturbios dado lo excitado que están los ánimos. Honda crisis Almería.—La crisis económica que en esta provincia existe, parece vaya degenerando en hambre. Son en gran número los obreros que han tenido la triste necesidad de pedir limosna. Es objeto de comentarios desfavorables la pasividad de las autoridades. Tren descarrilado Cáceres.—Entre los kilómetros 59 y 60 de la línea de Cáceres ha descarrilado el tren número 101. Quedaron fuera de la vía nueve unidades. La máquina, el tender, dos coches de mercancías y dos de viajeros, resultaron con grandes desperfectos. El maquinista Eusebio Montrón quedó herido con contusiones en las manos y el guardalreos Felipe Santillana, con contusiones en la espalda. Han quedado inutilizados unos 300 metros de vía. Huelga escolar solucionada Ferrol.—La huelga de alumnos de la Escuela de Artes y Oficios ha quedado solucionada. El profesor que fué causa de la huelga continúa desempeñando el cargo. Padres que se reúnen Tarragona.—Los padres de los alumnos de Reus y Tarragona, en vista de la persistencia de la huelga, han acordado reunirse en el Centro Industrial. Implorando la paz Zaragoza.—En la real Capilla de Santa Isabel se ha celebrado un triduo de rogativas para implorar del cielo la paz europea. Ha estado encargado de los sermones el Rvdo. P. Perera, S. J., que ha pronunciado elocuentísimos discursos. La Misa de Comunión celebrada como final y en la que ha oficiado nuestro reverendísimo Prelado, ha resultado solemnisima por haber asistido un numeroso concurso de fieles. El tifus Barcelona.—En el día de ayer ocurrieron 91 defunciones. En el Hospital militar, desde el miércoles, no ha entrado ningún atacado. Existen en la sala de epidemias 159 atacados. Parece que la epidemia vaya decreciendo. Telegramas a Madrid Barcelona.—Se han dirigido gran número de telegramas a Madrid pidiendo el restablecimiento de las zonas neutrales. Función benéfica Barcelona.—En el Palacio de Bellas Artes se ha celebrado una función a beneficio de los obreros que se encuentran sin trabajo. Antipolicíacos Barcelona.—En Pueblo Seco se ha celebrado esta mañana un mitin de protesta contra la policía. Desgracia Gerona.—El obrero Bautista General estaba trabajando en la descarga de un vagón de la línea de Ripoll a Puigcerdá, cuando fué alcanzado por otro. Quedó herido en grave estado. Pueblo aislado San Sebastián.—En el pueblo de Hernani se han dado muchos casos de tifus. El gobernador, con objeto de evitar el contagio, ha prohibido que de dicho pueblo se exporten hortalizas, dejándole aislado de los demás. La Prensa El Liberal Cree que, como los alemanes no pueden avanzar, el kaiser se verá obligado a

rectificar la eficacia de sus vaticinios guerreros.

El País Dice: "Sabemos que Murcia es una de las provincias más necesitadas; pero hicieron mal sus representantes en querer conseguir con su opinión acerca del Fomento lo que sin duda alguna hubieran conseguido por otros caminos mejores." El Imparcial Publica una carta notabilísima del señor Echegaray, contestando al requerimiento que le hizo dicho periódico, para que expusiera su opinión acerca del problema económico, resumiendo el juicio sobre las opiniones de los economistas, publicadas en El Imparcial, acerca del indicado asunto. El Sr. Echegaray se niega a hacerlo, porque opinar—dice—sobre lo que debería hacerse en materia económica, sería tanto como escribir en agua o en humo del explosivo. Ni hay datos, ni los habrá, hasta que termine la guerra. No podemos, ni aún orientarnos. Los europeos navegamos en un buque azotado furiosamente por tempestad nunca vista hasta ahora. La brújula se la llevaron; las palas del timón saltó en pedruzcos; el cielo es inmensa masa de neblina, que solo alumbra, de cuando en cuando, los fogonazos; el mar es otro abismo más negro que el cielo. ¿Cómo hemos de orientarnos, sin astros y sin brújula? Cuando se diga ahora será muy bueno, pero su aplicación inmediata no es fácil verla. Entiende el Sr. Echegaray que el Gobierno y el Banco de España no pueden hacerlo todo, como se les pide. Añade que a Dato debe apoyarse y alentarse en su patriótica empresa, sin regateos mezquinos.

Extranjero

Fallecimiento Roma.—Ha fallecido el P. Ellet, Preposito general de los Redentoristas. Sombriería de Manuel Bausach Bueso Sombreros de seglar y eclesiástico Correjería, 6 Valencia



PROGRAMA PARA HOY La última ley de la naturaleza Dos partes VERÓNICA Dos partes Completará el programa una comedia y otra de normalidad. Sesión permanente de 4 tarde a 12:30 noche.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY La última ley de la naturaleza Dos partes VERÓNICA Dos partes Completará el programa una comedia y otra de normalidad. Sesión permanente de 4 tarde a 12:30 noche.

Espectáculos

PRINCIPAL.—A las 8, gran matiné de calidad organizado por los estudiantes del quinto curso de la Facultad de Medicina: La jónica de la mañana, concierto por la Banda municipal, Salud Ruiz (canonista) y El amor que pasa.—A las 9:30 La pasión y Trampas y cañón. PRINCES.—A las 8:45, ítem popular, dos dramas: Gente de labradora y Carlos II el Hechizado. APOLLO.—Sesión permanente de cine de 9:30 tarde a 12:30 noche. RIZABA.—A las 8: Sangre moza, Misa Austriaca. El maestro Campanone y La alegría de la huerta. ESLEYA.—A las 9:45 y 9:55: Matinal. CINE MODERNO.—Sesión permanente hasta las 12:30 de la noche. CINE SOROLLA.—Sesión continua desde las 4 de la tarde. CINE EL CID.—Sesión continua desde las 4 de la tarde.

Metabol Winckel

Curación rápida del reumatismo, mo, gota, artritis, cólicos nefríticos, arterio-esclerosis y demás enfermedades producidas por el ACIDO URICO. Depósito general: Farmacia de San José, Torno de San Cristóbal, número 6, Valencia.

Manuel Panach

ÓPTICO ESPECIALISTA Pajada de San Francisco, núm. 1.—Valencia Especialidad en los lentes americanos montados al aire, llamados So-Esp, o pinza en oro, plake oro y níquel. Infrarrojo surtido en anteojos y lentes con verdadero cristal de Roca del Brasil, garantizados. La casa más bien surtida y la que vende más baratos todos los artículos de óptica; para convencerse preguntar precios antes de comprar en otros establecimientos. Recomendamos esta casa a nuestros lectores

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA:

las causas que habían movido a Domiciano a ordenarlo. Régulo no dudó ya que el emperador, volviendo, por decirlo así, de su letargo con aquel golpe imprevisto, le enviara a buscar para pedirle una cuenta terrible por haberse divulgado un crimen que jamás hubiera debido traslucirse si Régulo hubiese sido tan astuto como Domiciano lo creía cuando le confió su ejecución. ¿Qué iba a responder el delator a este cargo? Si alegaba la vana excusa puesta en juego de los rumores esparcidos en Roma por Metelo Celer, Domiciano preguntaría por qué vivía aún aquel joven, lo cual recordaría, naturalmente, al emperador la existencia de la gran vestal y de los cristianos, y le haría caer al mismo tiempo en la ridícula derrota que había sufrido Régulo en aquella doble e importante empresa. El delator comprendía que ya no se trataba simplemente de su crédito, sino que podía exponer en este juego su cabeza, porque era muy probable que Domiciano tratara de deshacerse del torpe confidente de tantas intrigas, del hombre que era depositario de tantos secretos terribles. Así, cuando aquella misma tarde le llevó Eutrapelo de parte del archiclergo el ejemplar de la proclama que tantas angustias le había causado, y con la proclama unas noticias o datos tan exactos que le

Aurelia o los judios de la Puerta Capena

cuya explicación no pudieron hallar ni Domiciano ni su infame cómplice, aquellos documentos tan preciosos habían desaparecido, de lo cual habían surgido sucesos muy graves. Entre éstos figuraba en primera línea el haberse cubierto todas las esquinas de Roma de ejemplares de la segunda proclama de Lucio Antonio, es decir, de copias sacadas por Gálbula, que era otro de los conjurados. Además se había despachado inmediatamente un correo a Germania para decir al general que marchase inmediatamente contra el emperador. Por último, la carta de Metelo Celer a la Gran Vestal estaba en manos de Gurges. ¿Qué había resuelto éste hacer de ella y a dónde iba cuando nosotros le hemos visto por última vez?

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA:

quete de las comunicaciones llegadas de Germania. ¡Qué alegría para aquel miserable la de encontrar entre otros escritos, todos ellos muy importantes, la carta de Metelo Celer a la gran vestal, carta que además de ser una prueba de las relaciones íntimas que mediaban entre ambos, indicaba el objeto de la conspiración de Antonin! —¡Ah!—exclamó Régulo sonriéndose, —¡los dioses me protejan! ¡He aquí una carta que vuelve a poner en mis manos a la gran vestal y a esos cristianos que podrían escapásemse! Ahora ya puede preguntarme el emperador lo que le acomode... ya no temo quedar confundido ante su cólera por no saber qué contestarle! Dueno Domiciano del primer Manifiesto que se había fijado en Roma, por haberse proporcionado Pallurio Sara, llamó en efecto a Régulo al día siguiente. Sumamente enojado el príncipe con el delator, se proponía confundirle con aquel documento. Pero merced a las revelaciones, y sobre todo a los documentos que obraban en su poder, Régulo podía hacer frente a la tempestad. Ya hemos visto con cuánta facilidad la dispó. Su habilidad le hizo ser entonces más amigo del príncipe que nunca; es decir, gozar con él un favor ilimitado. Sin embargo, por un acontecimiento

Aurelia o los judios de la Puerta Capena

ponían en estado de seguir la pista hasta dar con el autor del escrito inflamatorio; su alegría rayó en locura. Ya no se trataba de otra cosa que de apoderarse de Misió y de obtener la revelación de sus secretos. Los hombres que acompañaban al flautista de los sacrificios, es decir, los que habían sorprendido y atado, llegaban a la morada de Régulo en el mismo momento en que éste acababa de combinar todo el plan que se había propuesto. Misió fué introducido en la misma habitación en donde hemos sido testigos de la consulta que hizo a Régulo el desventurado Cecilio. Régulo estaba sentado, como entonces, delante de una mesa, aguardando a su nueva víctima. En frente de él había un busto de bronce del emperador; al lado de éste, una cantidad de monedas de plata bastante regular, colocadas en pilas simétricamente. La plata era una tentación; el busto, una amenaza. Los sextercios indicaban la recompensa ofrecida a la denuncia; la efigie del emperador indicaba el poder, que triunfaría de toda clase de resistencia por medio de la tortura. La conversación entre Régulo y Misió no fué muy larga. —Ya veis—dijo Régulo a su interlocutor en cuanto se quedaron solos, y des-rrrollando al mismo tiempo la proclama;

eficacia de sus valiciones que El País... El Imparcial... Echevarry se niega a hacerlo... Fallecimiento... Sorolla... La fiesta nacional... La benéfica de ayer... Mercados... Buena noticia... Buena noticia... Buena noticia...

Teatros PRINCIPAL Hoy lunes, a las seis de la tarde, gran... PRINCESA Hoy, función popular en este teatro, dos... APOLO En la renovación de medio programa... RUZAFIA Hoy lunes se dará en este teatro una... ESLAVA En las funciones populares de hoy se... CINE LIBREROS Grandes son los éxitos que este cine ha...

TRIGOS.—Madrileños, a ptas. 34'50; Huera, a 33'50. Los 100 kilos, sin envase, sobre vagón o muelle. ALTRAMUCES.—Flor, a ptas. 25'00; menudos, a 19'00. De origen, a 0'00. ALMENDRAS.—Nueva cosecha Mallorca, Escocia, a ptas. 20'00; corriente, a 24. Reus.—Primera, a ptas. 112'50; segunda, a 105. Los 100 kilos, sin cáscara. De la Región, en cáscara, a ptas. 6 doble decalitro. AVELLANAS.—Nueva cosecha. Gran primera, a ptas. 132; segunda, a 173; cáscara negra, a 44'00; cribada, a 42'00. Los 100 kilos. ANÍS.—Andaluz, de Rvn. 35 a 38; manchego, de 34 a 33 la arroba de 30 libras. ALGARROBAS.—De la nueva cosecha, a Rvn. 6, en los pueblos de la región. ACEITES.—De olivas: Primera, a pesetas 17'50; segunda, a 16'00; tercera, a 14'00. Andaluz.—Superior, a ptas. 110. Los 100 kilos. De cacahuet.—Primera, a 12'00; segunda, a 11'00; tercera, a 10'00. La arroba de 10'650 kilos. AVEÑA.—De la Mancha, a ptas. 21'50. Los 100 kilos, sobre muelle. AZAFRAN.—Hay existencias de clase superior, a ptas. 104'00 el kilo; superior corriente, a 102'00. La libra valenciana de 355 gramos, a Rvn. 148 y 145, respectivamente. AZUCARES.—Fijón, a Rvn. 54; terrón florido, a 44; blanco primera, a 42; dorado, a 40. Arroba valenciana de kilos, a 12'780. BACALAO.—Labrador superior, a pesetas 5'00; Islandia, grande, a 6'40; Inglés grande, a 8'00; pequeño, a 7'00. Fardos de 50 kilos. CEBADA.—Del país, a ptas. 21'50. CHUFAS.—De Alboraya. Granzas, a ptas. 42'00; primera, a 40'00. Los 100 kilos, con envase muelle Oro sobre vagón. GARBANZOS.—Castilla. De 37'8 gramos en onza castellana, a ptas. 16'00; 39'40, a 15'00; 42'43, a 14'00; 45'46, a 13'00; 51'52, a 11'50. Andaluz.—Arrugado, 44'46, a pesetas 72'00; 47'49, a 69'00; 52'54, a 65'00; 56'30, a 60'00; 65'70, a 59'00. Los 100 kilos con saco. Pelones, a ptas. 50 a 65, según clase, escaseando existencias tamaño. HARINAS.—De fuerza. Flor especial, a ptas. 45'00; flor corriente, a 41'00; entera primera, a 43'00; entera segunda, a 40'00. Los 100 kilos. Doradas.—Flor primera, a ptas. 48'00; entera primera, a 46'00; entera corriente, a 45'00; entera segunda, a 43'00. Los 100 kilos. Blancas.—Primera, a ptas. 39'00; corriente, a 38'50. Los 92 kilos. Sobre vagón o muelle estas estaciones. Estos precios no son lijos por la anomalía de las circunstancias. HARINA DE ARROZ.—De primera, a ptas. 32'00, y segunda, a 29'00, con envase, los 100 kilos, sobre muelle o vagón. HARINA DE MAÍZ.—Blanca, a pesetas 29'00; amarilla, a 25'00. Los 92 kilos. HABAS.—A ptas. 23'50. Los 100 kilos, sobre muelle o vagón, con envase. HABONES.—Nueva cosecha. Negros, a ptas. 29'00; blancos, a 27'50. Los 100 kilos. HEDROS.—A Rvn. 14 barchilla. MAÍZ.—Huerta, a Rvn. 10 y 1/2 la barchilla; extranjero, a ptas. 22'00 los 100 kilos. SALVADOS.—Tercerillas, a ptas. 17'00; cuarta, a 14'00, saco de 69 kilos; floreta, a 6'00; mediano, a 4'50; gordo, a 4'00, saco de 8 barchillas, y todo con envase, sobre muelle o vagón. VINOS.—Pedralva: viejo, a ptas. 3'00 decalitro; nuevo, a 2'25. Liras: viejo, a 3'00; nuevo, a 2'25. Casinos: viejo, a 3'00; nuevo, a 2'25. Chistes: viejo, a 2'75; nuevo, a 1'75. Aldaya: viejo, a 3'00; nuevo, a 2'25. Turis: viejo, a 3'00; nuevo, a 2'25. Villar del Arzobispo: viejo, a 3'00; nuevo, a 2'25. Real y Montroy: viejo, a 2'75; nuevo, a 2. Estos precios son en bodega y sin gastos. Continúa la animación en el mercado, con tendencia al alza por la escasa cosecha.

Aislamiento de Serbia De Sofia participan, con referencia a noticias de Belgrado, que el rey Pedro de Serbia está gravemente enfermo, pues al parecer sufre de un padecimiento cerebral que le obliga a ir con frecuencia al Balmor de Wranja. Su estado es crítico. El presidente del Consejo de ministros Sr. Paschitch se ha hecho tan popular, que apenas se atreve a exhibirse en la calle. La moneda que se halla en circulación es casi toda de procedencia rusa. Las noticias desfavorables de la guerra no se dan a conocer al público hasta el punto de que a un no saben los serbios que Bélgica fué conquistada por los alemanes. Está prohibida la entrada de los periódicos extranjeros, hasta los rusos, para que el pueblo no se enterara de las supercherías del Gobierno en la marcha de la campaña. Un destacamento de oficiales rusos que entraron por Rumania, goza de pocas simpatías en Nich; éstos dan constantemente órdenes a sus colegas serbios, critica su conducta mantenida hasta ahora y disponen de ellos. Por cuyo motivo, los oficiales serbios pidieron que cesaran estas intromisiones, pudiendo el embajador ruso apaciguar los ánimos con gran trabajo. A pesar de la prohibición, ha habido varios duelos entre oficiales rusos y serbios. También se asegura que se encuentran en Serbia tropas griegas que se denominan legionarios, pero que llevan el uniforme de las tropas regulares griegas. Una notificación del comandante de los boers Jooste El comandante boer Jooste, que durante la guerra del Transvaal se encontraba en Alemania recaudando fondos, manifestó a unos amigos de Markdrovitz lo siguiente: "Yo no pretendo ser el tutor de mis hermanos; pero puedo asegurar que el enemigo común del pueblo boer no es el alemán, sino el inglés. Los 4.000 cautivos en el país boer y las 20.000 mujeres y niños muertos de hambre en los campamentos de concentración ingleses, son una prueba palmaria de los actos de libertad de los ingleses hacia los boers. Las patrañas de los ingleses han logrado que fueran del Cabo caigan sobre la colonia alemana del Sudoeste para ayudar a Inglaterra en su lucha contra Alemania. ¿Que no olvide el pueblo boer cuántas lágrimas ha enjugado el pueblo alemán, cuanto miseria ha apartado y cuántos seres humanos se han salvado de la muerte por la mano de la cultura". Publicaciones Se ha publicado el número del Boletín del Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado correspondiente al mes de Noviembre. Profesor A. L. Albert. "Curación del estreñimiento, trastornos digestivos, hemorroides, hernias y obesidad por medios naturales".—He recibido un libro con el indicado título, obra del autor antes citado. Aunque profano en la ciencia de curar, lo hemos leído con gusto por tratarse en él las materias con sencillez y claridad suma, y preconizar para su curación medios naturales que evitan las medicaciones siempre enojosas y a veces contraproducentes. Nos permitimos recomendarlo a aquellos de nuestros lectores a los que puedan interesar las materias que en el referido libro se tratan. Ibérica. Revista mensual, órgano del Observatorio del Ebro. Entre las clases ilustradas y entre el público en general ha merecido honrosísima aceptación por sus artículos científicos, tratados con amenidad y belleza. El número 48 sigue la tradición de esta revista, que la coloca en uno de los primeros puestos en el movimiento intelectual español. Nuevo Mundo, importantísimo semanario ilustrado de Madrid, de fama universal. Numerosos artículos y más de 50 grabados de actualidad, con hermosa presentación, avaloran su último número. "Jardín de Ripalda". Catálogo para 1915. La descripción de las inmensas variedades de vegetales de todas clases que se cultivan y se venden en este jardín, situado en la Alameda, constituyen la materia de este folleto, que está muy bien presentado. Papelería BOTELLA San Vicente, 141 Estochos de matemáticas, lápices, estuquinos, tableros, cuadernos, cartabones, papeles para dibujo, etcétera. Desaparece con las pastillas MARIOLLA, Alifón Paquete, un real En la Avanzada VOLUMEN II CATECISMO A LOS ATEOS ¿Qué son las escuelas laicas? Romanones, la barra VOLUMEN III VIVA EL REY! Psicología social y literaria De venta en la Administración del DIARIO DE VALENCIA

Germanófilos y francófilos Es cosa peregrina lo que viene ocurriendo en España desde que estalló la actual conflagración. A fuerza de hacernos propias causas ajenas, hemos acabado los españoles por dividiéndonos estupidamente en dos bandos, tomando tan a pecho la defensa de nuestras respectivas tesis, que borramos ya los límites de lo ridículo. Nada escapa a esta perniciosa corriente, ni los partidos políticos, ni la Prensa, ni siquiera los particulares. Es un espectáculo lamentable y nunca visto. Pocos, en cambio, se acuerdan de que son españoles, de que aquí no debiera haber germanófilos ni francófilos, sino simplemente hispanófilos, y que como lógica y patriótica consecuencia, nuestras simpatías y nuestros votos deben acompañar a aquel de los bandos cuya victoria favorezca más o perjudique menos a España. ¿Y qué es eso lo racional, lo de buen sentido y lo que seguramente hacen otros pueblos colocados en una situación de neutralidad como nosotros? Pero se dirá: ¿cómo vamos a ponernos de acuerdo los españoles al apreciar debidamente de qué lado están los verdaderos intereses patrios? Y a eso contestaremos que la dificultad no es de mucha monta, porque para resolver el acertijo tenemos dos fuentes de conocimiento que difícilmente pueden inducirnos a error: la Historia y el sentido común. Ambos están al alcance de cualquiera. Se ha dicho, con razón, que la Historia es la gran maestra de la humanidad. Repasemos, pues, la nuestra y leamos con atención sus páginas. Antecedentes hallaríamos en la Edad Media; pero no es preciso ir tan lejos. Contémosnos su estudio desde los albores de la Edad Moderna, que corresponde en nosotros al glorioso reinado de los Reyes Católicos, y formulemos el cuestionario que va a continuación. ¿Qué ideales de expansión y engrandecimiento, en Europa y África, tuvo España bajo los Reyes Católicos y la inmortal regencia de Cisneros? ¿Quién hizo todo lo posible por estorbarlos? ¿Quiénes fueron los rivales de España en el largo periodo que abarca desde el comienzo del reinado de Carlos I hasta la muerte de Carlos II? ¿Qué beneficios obtuvo España de la guerra de sucesión? ¿Qué consecuencias nos reportó el célebre "Pacto de la nada" concertado en tiempo de Carlos III? ¿Quién puso en grave peligro la independencia de España en los comienzos de siglo XIX? ¿Cuál fué la conducta de los ejércitos ingleses que, al mando de Wellington, operaron en la Península Ibérica contra la invasión napoleónica? ¿Quiénes opusieron su veto al matrimonio de Isabel II con el conde de Montemolín, que al fusionar las dos ramas borbónicas hubiera suprimido para España el azote de la guerra civil, fortaleciéndonos y consolidándonos? ¿Quiénes se opusieron en 1830 al avance de nuestras tropas victoriosas sobre Tanger, haciéndonos malograr el fruto de aquella campaña? ¿Dónde apareció la solidaridad de la raza latina, que tanto se invoca hoy, cuando nos vimos en 1893 frente a los Estados Unidos del Norte América? ¿Quiénes han sido recientemente los que con más ahínco se han opuesto a nuestra legítima expansión en Marruecos? ¿Qué naciones nos han impuesto en definitiva el pernicioso encargo tangerino, que tanto perjudica la solidez de nuestra zona de protectorado en el Magreb? ¿Qué resultados tuvo para España la solución dada por el inmortal Pontificio León XIII, en 1835, al conflicto llamado de las Carolinas? He aquí el cuestionario. No contestamos las preguntas formuladas, reservando al discreto lector las respuestas que le sugieran las enseñanzas de la historia y la aplicación a ellas de su buen sentido. No se nos oculta que por algunos podría ser tachado este artículo de tendencioso, por la razón seculisimamente planteada en él la cuestión de términos que le sean poco gratos. Pero a los que tal cosa supieran, hemos de decirles que las cosas son como son y que, alfortunadamente, sobre hechos históricos comprobados no caen interpretaciones y sutilezas que nos las presenten de otro modo. Conste, pues, que al escribir estas cuartillas pensamos sólo en España. Ni nos entusiasman los militarismos anstrogermanos, que en definitiva tampoco son exclusivamente suyos, ni nos convence esa frase tan manoseada de que los aliados luchan en defensa de los débiles y de los oprimidos, porque cada vez que oímos o leemos esa frase se nos vienen a la memoria multitud de hechos que quisieramos olvidar. Sólo nos preocupa el porvenir de España y por eso hemos dicho al principio, y repetimos al concluir, que somos simplemente hispanófilos. GUSTAVO PEYRA. Diputado a Cortes. (Publicado en la revista Africa.)

AL CERRAR Últimas noticias del conflicto europeo "El Liberal", denunciado El fiscal ha denunciado a El Liberal por la publicación de un artículo titulado "Dos alemanes en la calle de Juan Mora", en el cual se trata irrespetuosamente al emperador de Alemania. Clausura de curso Barcelona.—Esta tarde se ha celebrado en la Universidad la sesión de clausura del curso de perfeccionamiento para los profesores de Primera enseñanza, ordenado por el director general Sr. Bullón. El rector, Sr. Carulla, ha pronunciado un elocuente discurso, en el que al terminar ha dedicado sentidas frases al catedrático de la facultad de Derecho D. Juan de Dios Trias, que ha fallecido. Con este motivo los balcones de la Universidad ostentan colgaduras negras. Ría entre alemanes Málaga.—En el Parque han cuestionado, llegando a las manos, dos alemanes pertenecientes a la tripulación de un barco que se encuentra en este puerto. Los dos han resultado ligeramente lesionados. Fiesta aristocrática Valladolid.—Entre distinguidas señoras de la aristocracia surgió la idea de celebrar una función benéfica a favor de los comedores escolares. Dicha fiesta se celebrará con arreglo al siguiente programa. El tercer acto de "Rigoletto", "La viejecita" y "Los apocritos". El Prelado de Barcelona Barcelona.—Con gran solemnidad se ha verificada hoy la entrada oficial en la Catedral Basílica del nuevo señor Obispo de esta diócesis, Dr. D. Enrique Reig Casanova. En la puerta principal ha sido recibido el sabio Prelado por el Cabildo y Clero benéfico. Al acto ha asistido numerosa y distinguida concurrencia. La segunda escuadra Bilbao.—Está realizando activas gestiones el Circulo Mercantil cerca de los representantes en Cortes, para que se otorgue a los astilleros de buques de Bilbao la construcción de la nueva escuadra. Obsequio a un alcalde Zaragoza.—El Claustro de profesores de la facultad de Medicina ha tomado el acuerdo de regalarle el nuevo alcalde, catedrático de dicha Facultad, un bastón de mando. Huelga de panaderos Santander.—La larga huelga que vienen sosteniendo los panaderos continúa en el mismo estado que en días anteriores. Se ve difícil la solución y se teme que por solidaridad se extienda a otros ramos. España en Africa Expedición afortunada Cádiz.—Viajeros llegados en el trasatlántico "Isa de Panay", procedentes de Fernando Poo, dicen que el gobernador de la Factoría de Rio de Oro siguiendo las instrucciones que había recibido del Gobierno, salió de dicha Factoría llegando hasta Cabo Insey acompañado de algunos moros amigos incondicionales de España. Los expedicionarios recorrieron quinientos cincuenta kilómetros y ningún natural del país les molestó. Tenía por finalidad la excursión la de ponerse al habla con las cabillas del interior, no para el momento actual, sino para el porvenir de nuestra influencia en la parte meridional africana concedida a España por los últimos Tratados. Dicha zona comprende ciento treinta y cinco mil kilómetros cuadrados. Una política de atracción y discreta motivará que haga innecesaria la acción armada. En dicha región hay minas de hierro y cobre y yacimientos de nitrato de sosa. Hace algunos meses estuvieron a estudiar los hermanos Mannesman. El Gobierno ha felicitado al jefe de la expedición. En Cabo Insey los expedicionarios fueron recogidos por el crucero "Cataluña", que zarpará mañana con rumbo al arsenal de la Carraca. El Correo Español Publica un artículo de Navarro Lamarca estudiando la política francesa en Oriente. Aseguro, según el testimonio del profesor Sarclea, que no hay nada más repugnante y venal que la política exterior de los Gobiernos republicanos franceses en los últimos veinte años. Apertura del Parlamento Bucarest.—Hoy se ha verificado la apertura del Parlamento rumano. El rey Fernando ha leído el Mensaje, en el que después de dedicar grandes elogios a su antecesor ha pedido el concurso patriótico de todas las fuerzas políticas, para atender a las necesidades de la nación y facilitar al ejército cuanto sea preciso para hacer frente a la actual situación. Homenaje a Unamuno En el restaurant Parisiana se ha celebrado un banquete en honor a Unamuno por su discurso en el Ateneo. Asistieron muchos comensales. Al terminar, Unamuno pronunció un discurso de agradecimiento. Hizo en él sus peregrinas digresiones sobre heterogéneos asuntos y personalidades. Los concurrentes aplaudieron al orador. Se leyeron varias adhesiones. Asamblea parroquial Con asistencia de los católicos de Madrid Moderno, las Ventas y Peaje Moderno, se ha celebrado esta tarde, en la parroquia establecida en el Asilo de Santa Susana, la tercera asamblea parroquial de Nuestra Señora de Covadonga. Ha presidido el Cura Párroco y han pronunciado interesantes discursos el señor Polo de Bernabé y el propagandista D. Francisco Correa. La parte musical la interpretaron excelentemente los alumnos del Asilo de Santa Susana. También se han celebrado las asambleas parroquiales del Salvador y San Nicolás. Han pronunciado discursos D. Pedro Pablo Alarcón, D. Manuel Martín y el marqués de Vadillo. Todos han sido ovacionados.

Llegada del Prelado Zamora.—A las tres de la tarde ha llegado el señor Obispo de la diócesis. En la estación ha sido recibido por las autoridades, corporaciones y un público inmenso. Las calles estaban adornadas con arcos y gallardetes. En procesión se ha dirigido a la Catedral, donde ha hablado a los fieles eloquentemente. A la salida las ovaciones se sucedían sin interrupción. Después se ha verificado una recepción, que ha sido muy concurrida. Lerroux a París Barcelona.—Ha salido para París Alejandro Lerroux. Festival benéfico Barcelona.—En el palacio de Bellas Artes se ha celebrado un festival a beneficio de los obreros necesitados. La concurrencia ha sido regular. Han tomado parte en el acto varios coros. Mitin suspendido Barcelona.—El mitin radical que debía celebrarse esta tarde contra la Policía, se ha suspendido por falta de concurrencia. Los organizadores dicen que por las limitaciones que les puso el gobernador civil Sr. Andrade. Manifestación obrera Cartagena.—A las dos de la tarde han llegado cuatro mil mineros de La Unión precedidos de banderas. Con los obreros de Cartagena que les esperaban se han reunido ante el Ayuntamiento. Han pedido al Gobierno evite el hambre, pues no la pueden resistir más. Los oradores se han expresado en tonos violentos. El alcalde les rogó que permanecieran dentro de la legalidad, añadiendo que las autoridades estaban con ellos. El aspecto de la población es imponente. Las autoridades han tomado precauciones. Antes de la manifestación los obreros cartageneros han celebrado un mitin en el teatro. Si las conclusiones entregadas al Ayuntamiento no las atiende el Gobierno, los concejales dimitirán y los diputados renunciarán sus actas. Parte oficial ruso San Petersburgo.—El Estado Mayor comunica que todas las noticias de las informaciones publicadas respecto a la batalla del Vistula y del Wartha, deben acogerse con reserva. El combate continúa favorable para los rusos, pero los alemanes se delienden con gran tenor. Temblor de tierra Atenas.—Se ha sentido un temblor de tierra en Leocadea. La montaña de Teskolia se ha derrumbado en una extensión de tres kilómetros. El mar Jónico ha penetrado en el valle de Camomitz. Han resultado 23 muertos y 50 heridos. Las pérdidas se calculan en un millón de francos. Nuestro servicio en la frontera: Parte oficial francés Burdeos.—El comunicado de las diez de la noche dice lo siguiente: "Calma completa en todo el frente excepto en el Argonne, donde los alemanes han realizado nuevos ataques con el mismo éxito que los precedentes." Diez. Segunda edición

BUEN NEGOCIO Por TREINTA Y SIETE MIL Duros y beneficiados para el pago de ordenes de CREDITAS HANEGADAS terreno, arroz, la calidad superior, con agua segura. UNA FABRICA ARRUGADA con MOLINO HORNERO, fuerza sobre CEN CABALLOS. GRAN PUNTO para el negocio arrocero. Dada razón D. Ramón Torres, calle del Mar, 24.

Imprenta y Estereotipia del DIARIO DE VALENCIA San Martín, 2.

Plata MENESES

FÁBRICA: D. Ramón de la Cruz, 11 DESPACHO CENTRAL: Príncipe, 7.—MADRID
 Gran Fábrica Nacional de Objetos de metal blanco, bronce y otros metales
 FUNDADA ESTA CASA EN 1840, CUENTA CON 73 AÑOS DE EXISTENCIA, QUE ES LA MAYOR GARANTÍA QUE AL PÚBLICO PUEDE OFRECERSE EN ESTA CLASE DE ARTÍCULOS Y CONTANDO CON MAS DE 50.000 MODELOS, SU FABRICACIÓN LLEGA A CUANTO PUEDA DESEARSE

En Orfebrería Religiosa Construcción de Altares, Tabernáculos, Andas, Tronos, Carrozas, frontales para Altares, balastradas y verjas para presbiterios y Comulgatorios, púlpitos, urnas y blandones, además de cruces, candeleros, candelabros, arañas, custodias, cálices, copones, sacras, lámparas, ciriales, incensarios, etc., y cuantos objetos especiales puedan necesitarse para el Culto divino. *Andas de Plata Menseses para conducir Imágenes, desde 600 pesetas.* Pidanse dibujos y presupuestos, que se envían gratis.

En servicios de mesa para cafés, fondas y vapores Completo surtido en bandejas, fuentes, soperas, vinagreras, cafeteras, teteras, centros, candeleros, candelabros, etc., y grandes existencias del tan acreditado *Cubierto Plata Menseses* que tan justa y renombrada fama ha dado a esta casa, única que construye *vasos y cubiertos de reglamento para colegiales.*

En objetos para regalos Siendo este uno de los ramos a que esta casa dedica especial atención en su fabricación, ofrece constantemente una gran variedad en novedades de mucho gusto, al alcance de todas las fortunas.
Arreglo y plateado de cubiertos y demás objetos usados
Jabón especial para limpiar toda clase de metales plateados.

Seguros Mutuos

Se admiten seguros en Valencia hasta la línea del Camino de Tránsitos y Camino del Grao, calles adyacentes, Grao y demás poblaciones marítimas

contra incendios de edificios en Valencia

A todos los adquirentes de casas en Valencia interesa mucho saber que esta Sociedad les concederá sin gastos nuevo seguro a favor suyo, cuando el edificio estuviere anteriormente inscrito por el vendedor, si lo piden antes de mes y medio, a partir de la anotación de la compra en el Registro de la Propiedad. Si lo solicitan después aún se les dispensará de la mayor parte de los gastos de entrada, que son los únicos que vienen satisfaciendo los nuevos asegurados. (Desde el año 1876, nada más se ha pagado que la cuota de entrada). Siendo por herencia la adquisición del edificio continuará el seguro siempre, teniendo derecho el propietario adquirente, en todo tiempo, a nueva póliza sin hacer desembolsos. No debe extrañar que esta Sociedad resulte tan económica y con tantas facilidades; por el contrario, es natural que así suceda, porque se la han creado los mismos propietarios agrupándose (en 1844) en forma cooperativa; porque ellos se la dirigen y se la administran y, finalmente, porque se esmeran en implantar, como es natural también, cuanto les conviene y cuanto pueda beneficiarles, mejorándola de día en día incesantemente. No hay otra Sociedad que ofrezca mejor garantía; al que sufre un siniestro le responden del pago de su indemnización, además de los fondos y bienes sociales, los restantes 4.459 asociados, con el valor de 158 millones de pesetas por que figuran inscritas sus 6.371 casas, todas en Valencia.

CUENTA LA SOCIEDAD 70 AÑOS DE EXISTENCIA
Oficinas, en la casa de su propiedad, plaza de la Figuereta, número 1

TERRIBLES MONSTRUOS

1. Bacilos de la Tuberculosis.
 2. Microbios de la Saliva.

Es sabido que la Tuberculosis mata cada año más de diez millones de personas en el mundo, es decir, más de una cuarta parte de la población de Francia. Jamás en ningún tiempo ha causado la guerra tantas víctimas. También sabe todo el mundo que dicha terrible enfermedad reconoce por causa los malos microbios, cuya forma damos en la figura adjunta. Pues bien: el Alquirán Guyot mata a la mayor parte de esos microbios; de ahí que el Alquirán Guyot, en efecto, es en primer término un anti-séptico y, al matar a los microbios dañinos, nos preserva y nos cura de multitud de enfermedades. Aunque su principal acción la ejerce contra las enfermedades de los bronquios y del pecho.

El uso del Alquirán-Guyot, a todas las comidas y a la dosis de una cucharada cafetera por cada vaso de agua, basta, en efecto, para hacer desaparecer en poco tiempo aun la tos más rebelde y para curar el catarro más tenaz y la bronquitis más inveterada. Es más; a veces se consigue dominar y curar la tisis ya declarada, pues el Alquirán-Guyot detiene la descomposición de los tubérculos del pulmón al matar a los malos microbios, causa de dicha descomposición. ¡Desconfiad del consejo, realmente interesado si, en lugar del verdadero Alquirán-Guyot, os propusiesen tal o cual producto! Para lograr la curación de bronquitis, catarros, resfriados antiguos descuidados, y, necesariamente, el asma y la tisis, es absolutamente preciso especificar bien en las farmacias que lo que deseáis es el verdadero Alquirán-Guyot. Aunque lo mejor para evitar todo error es fijarse en la etiqueta que, si es del verdadero Alquirán-Guyot, lleva el nombre de Guyot impreso en grandes letras y su firma en tres colores: violeta, verde y rojo, al bies, así como las señas: *Maison L. FRE-RE, 19, rue Jacob, Paris.*

El tratamiento sólo cuesta unos 10 céntimos al día — y cura.

Advertencia. Como hay personas para quienes el sabor del agua de brea no es agradable, podrán reemplazarla con las Cápsulas-Guyot de Alquirán de Noruega (de pino marítimo puro) y tomar dos o tres cápsulas a cada comida, las cuales producen idénticos efectos saludables y una curación igualmente cierta. *Las verdaderas Cápsulas-Guyot son blancas y la firma de Guyot va impresa en negro sobre cada cápsula.*

- ### BUQUES
- Servicio semanal directo Para Londres**
 LEDA cargará el 5 de Diciembre
- Para Liverpool**
 CANGANIAN cargará el 5 de Diciembre
- Para Glasgow**
 VICTORIA cargará el 5 de Diciembre
- Para Bristol y Cardiff**
 SILURIAN cargará el 5 de Diciembre
- Para Newcastle**
 VESTA cargará el 5 de Diciembre
- Para New-York**
 SOPERGA cargará el 5 de Diciembre
- Amsterdam y Rotterdam**
 MINERVA cargará el 5 de Diciembre
- Consignatarios:** Sres. Bies y Compañía, calle de Colón, núm. 68.
- Línea Fábregas-Borrás**
Servicio semanal Para Génova y Marsella
 Salida los jueves
 TERESA FÁBREGAS saldrá el jueves 3 de Diciembre.
- Servicio regular de vapores especialmente para el transporte de fruta y vino.**
Para Liverpool
 ALEXANDER ARIADNE saldrá el 30 Noviembre
- Para Glasgow**
 BRABO saldrá el 2 de Diciembre
- Consignatarios:** Sres. MacAndrews y Comp. Sra. Llano del Remedio, letras A. G. entresuelo, calle frente a la Gloria.
- Vapores de Vinesa de Sevilla**
 ANDALUCIA saldrá este puerto el 1. Diciembre directo para Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva, admitiendo carga y pasajeros.
- NAVARRA** saldrá de este puerto el 1. Diciembre directo para Bilbao y Burdeos, admitiendo carga y pasajeros.
- Consignatarios:** F. y M. Perera, plaza de Tetuán, 9, entresuelo. Agente: Vicente Carles Lagarda, Calle 21, Grao.
- Servicio regular de vapores al NO. de Francia por los vapores de la Société Navale de l'Ouest.**
 SAINT PIERRE saldrá el 4 de Diciembre para Saint Nazaire y Nantes.
- Saint Pierre** cargará el 2 de Diciembre para Le Havre y Rouen-Paris.
- Consignatario:** Andrés Guardiola, Paz, 31, 1.º, teléfono 656. En el Grao informarán los Sres. Mari y Muñoz. Muelle de Levante, 15, teléfono 3.019.
- Vapores combinados CORREOS DE AFRICA A Ferrer Peset y Hnos.**
- Servicio decenal Para Marsella y Cete (directo).** Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

Antigua Zapatería del Cazador

Calle de la Carda, núm. 20

Es la más acreditada y la más recomendada en el mundo por ser de castaño, tanto para campo como para plaza de ciudad. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias exposiciones.

Fundada en el año 1859

Atentos no estar en sus calzados, por económicos que sean, siempre material activo a la salud, como son el castaño, la caña y el cuero, que el público desconoce.

Ojo. No confundirla con ninguna otra casa

Marca registrada, patentada en 23.156.

Tinta negra
 La más negra a 1.50 ptas. litro. Talonarios de 100 recibos, para alquileres, 750 ptas. Librería de Matías Real, Correjería, núm. 21.

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se sacan a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día 14 del próximo mes de Diciembre, a las once horas, en el despacho del notario de esa capital D. V. en e S. ncho-Tello, plaza de la Almoina, núm. 4, y con intervención del corredor con D. V. de Vicente Albert que tiene su domicilio en la calle de Catalans, núm. 4, las líneas siguientes, a saber:

En esta capital
 Un edificio en la calle de la Boleña, señalado con el número veinte, compuesto de planta baja, destinada en su parte anterior a satearía y en la posterior a la crida y almacén de lana y escalera con naya, dos pasillos y terraza; lindante por dere. a casa de D.ª María Rocafeli; por iz. alierda, la de D. José Sanc. y por espaldas la de D. Manuel Ciller.

O. r. edificio en la cal. e de Valladolid, señalado con el número 15, y por la calle de Salinas, con el catorce, dieciséis y die ochocientos, compuesto de patio, un carrocería, una sala y otros dos pasillos, un pequeño huerto y una alera con entresuelo, piso principal y desván, tienen el acceso todo lo an eror por la mencionada calle de Valladolid, y de una planta baja y dos patios con altos que tien n su entrada por la calle de la calle de Salinas, formando todo una sola finca que ocupa una supericie de 8.6 metros cuadrados, equivalentes a 17.3 palmos también cuadrados.

Los títulos de propiedad pueden examinarse en el notario, así como también las condiciones que tienen que regir para la subasta; y el corredor enterará de precios y cuantos antecedentes se le pidan.

Profesora de francés
 La Sra. D.ª María S. de Ballester, procedente de los mejores centros de Burdeos, ha establecido sus lecciones prácticas en la calle del Hospital, 22, 2.º, donde concurren los jóvenes de ambos sexos que desean poseer el idioma siguiendo cursos íntegros o en sujeción a los programas oficiales del Instituto o Escuela Normal. Los rps dos programas obtenidos reconocen a su asistencia a este centro.

Capitales
 Se colocan en préstamos hipotecarios y compra de líneas. calle del Ángel, 4, pral. de 11 a 1.

A mitad de precio
 Se venden por saldar el negocio máquinas de coser de la mejor marca. Mar. 76, despacho, de 9 a 12.

Máquinas GRITZNER para coser

Pi y Margall, núms. 12 y 14. Teléfono 48

Stoewer Record
 Escritura visible, magnífica y perfectamente alineada con cambios de rapidez.

BICICLETAS Gritzner y Hopper
 Motocicletas con cochecito al lado 4, HP. pesetas 1.900

Gramófonos
 Desde 50 pta. en adelante, de las mejores marcas conocidas hasta la fecha. Discos

Rectilíneas Walter. Grandiosa para hacer calceta y fabricación de géneros de punto. Gran surtido en agujas, piezas sueltas y accesorios de todos sistemas.

Subasta de un huerto

Con intervención del corredor con D. Carmelo Muñoz, calle Santa Teresa, 7, pral. (tel. 60 888), se sacará a remate el día 3 del próximo mes de Diciembre, a las once horas de la mañana, en el despacho del notario don Manuel Brugada, plaza Mariano F. Caliente, núm. 1, ent.º, la finca siguiente:

En Sagunto
 Un huerto de aranjos en plena producción, de calidad buena; huertas, de clase llamada "O. de sangre" y distante un kilómetro de Sagunto.

La titulación y pliego de condiciones están en poder del referido notario, y el referido corredor dará más detalles.

Portería
 La desea un matrimonio sin hijos y con buenos ingresos. Razón, en la calle de los Derechos, 17, bajo.

Se venden
 Dos máquinas, una de coser y otra de hacer medias, marca Doublet, usadas. Razón en Alacúas, calle Mayor, 18.

Señores agricultores
 Tengo para vender 6.000 Albarco puros, 20.000 Albarcos marcones y 500.000 Naranjos injertos del año; lo vendo lo mismo al contado que a pagar cuando hagan fruto, sin más que escribir a esta dirección, por lo que el mismo dueño. A tratar Valencia, camino de Moncada, alquería de los hermanos Marcos, pealón de Godella, 23.

Billares

Se venden tres usados, de forma moderna, con todos sus accesorios, en buenas condiciones de precios. A Calabug, San Vicente, núm. 203.

Oro
 Casa cambio Pellicer. Esta antigua y acreditada casa participa a su numerosa clientela su tienda por mayor de joyas a la calle de Colcheros, núm. 1 (junto a la plaza de a. e. o. s.).

Se venden
 varias puertas de tales vitrieras, ventanas, una puerta de patio de una hoja y otra con rejilla en la ventallón, todo en muy buen estado. Calle Ballesteros, 7, bajo.

Mayenda, modisto
 necesita toda clase de operarios y operarias a prendas y jornal. Razón: Comercio del San Ricardo, de Vicente Fuster, plaza Verba, 7. (Se confeccionan trajes, gabanes y capas de señoras).

Subasta

El mejor preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli. Este preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli. Este preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli. Este preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli.

A Porta-Coeli

El mejor preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli. Este preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli. Este preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli. Este preservativo para el tifus es el de Porta-Coeli.

OJOS

Para hacer desaparecer toda INFLAMACION y LAGRIMEO, recomiendase única y exclusivamente la eficazísima **AGUA MILAGROSA DE S. RAFAEL** Eco. 1 pla.

CALLOS

Sin causar dolor ni molestia alguna, consiguese extirparlos; así como OJOS DE GALLO y toda clase de DUREZAS, con el uso del **CALCICIDA CAÑIZARES** Barrilla: 1 real

BOCA

Paraliza las caries dentales, desangre de las encías, inflamaciones, fluxiones, fetidez, etc., siendo inofensiva sobre el esmalte dentario (al que blanquea) y el dentífico más eficaz, la **MENTOLINA CAÑIZARES** Frascos a 1'50 y 0'75 pls.

MUELAS

Quita el dolor en el acto y nunca jamás vuelven a doler, por quedar muerta la pulpa nerviosa al contacto con la **ODONTINA CAÑIZARES** Eco. 1 pla.

Estas especialidades, que ha demostrado la experiencia sus resultados positivos y duraderos, se recomiendan por su éxito seguro y se hallan de venta en FARMACIA CAÑIZARES (abierte toda la noche), con LABORATORIOS QUIMICO y de ESTERILIZACIÓN anexas, CABALLEROS, 63.—VALENCIA